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Início da colheita de soja na região 
gera boa expectativa para produtores

EUGÊNIA TREVISAN PIOVESAN

>> Representantes de estabelecimentos comerciais realizaram manifestação no centro 
do município. Eles solicitaram o retorno do atendimento presencial e a flexibilização das 
regras fixadas por Decreto Estadual.
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Manifestação solicita abertura 
do comércio em Sobradinho Ginecologistas falam 

sobre a prevenção do
câncer de colo uterino

>> Empresários e funcionários se reuniram no centro e percorreram a Avenida João Antônio com cartazes

>> Anselmo Bernardy, agricultor de Sobradinho, investe desde 1980 na produção do cultivo. Nesta safra, na região, são contabilizados mais de 100 mil hectares plantados
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RAPHAEL CAPELARI

Prefeito se reúne com representantes da Caciss e Sindilojas
O prefeito de Sobra-

dinho,  Armando 
Mayerhofer,  recebeu 
na manhã de quinta-fei-
ra, 11 de março, em seu 
gabinete, a presidente 
da Câmara do Comér-
cio, Indústria e Servi-
ços de Sobradinho (Ca-
ciss), Tatiana Lisbôa, 
bem como alguns mem-
bros da entidade, entre 
eles, Fabio Marion, Ro-
berto Mainardi e Emer-
son Torrel, e também o 
presidente do Sindica-
to do Comércio Vare-
jista (Sindilojas), Via-
nei Pasa.

As entidades demos-
traram grande preocu-
pação com o decreto 
do Governo do Estado 
quanto ao não funcio-
namento do comércio. 
Na oportunidade, soli-
citaram a fiscalização 

em relação as filas, pe-
dindo para que as pes-
soas mantenham a dis-
tância segura e o uso de 
máscara.  

O prefeito expôs que 
a Associação dos Muni-
cípios do Centro Serra 
encaminhou documen-
to ao Governo do Esta-
do solicitando a volta 
da cogestão, para que 
os prefeitos possam ter 
autonomia para flexi-
bilizar as normas den-
tro da realidade de cada 
município.

Quanto a questão das 
aglomerações,  a Ad-
ministração Municipal 
vem coibindo essa prá-
tica através da ação dos 
fiscais, ação essa que 
será intensificada nos 
próximos dias, evitan-
do que as pessoas se 
aglomerem e acelerem 

a transmissão do vírus.
Na reunião, ficou de-

finido que a Adminis-
tração irá prorrogar o 
pagamento da primei-

ra parcela do IPTU e 
cota única para o dia 
10 de maio, segunda 
parcela será dia 10 de 
junho, terceira parcela 
dia 10 de julho e as de-
mais permanecem com 
a mesma data de venci-
mento. Taxa de vistoria 
também foi prorrogada 
para o dia 10 de maio. Já 
o ISSQN terá vencimen-
tos em 10 de maio, 10 
de junho e 10 de agosto. 

A Administração Mu-
nicipal estará encami-
nhando também para 
a Câmara Municipal 
de Vereadores proje-
to de lei implementan-

do o Refis para paga-
mento de dívida ativa 
com isenção de juros e 
multa.

O prefeito considera 
que a reunião foi de ex-
trema importância, uma 
vez que a preocupação 
da Administração Pú-
blica é implementar to-
das as medidas de pre-
venção ao coronavírus, 
mas ao mesmo tempo 
se preocupa em buscar 
alternativas para o co-
mércio funcionar den-
tro das restrições, pois 
o fechamento do comér-
cio afeta diretamente a 
arrecadação de ICMS, 

uma das principais fon-
tes de recursos para o 
município.

Mayerhofer espera 
que o Governo do Es-
tado ouça o clamor dos 
prefeitos em relação a 
volta da cogestão, para 
assim implantar medi-
das que se adaptem a 
realidade de cada muni-
cípio e, dessa maneira, a 
Administração continu-
ará zelando pela saúde 
da população e ao mes-
mo tempo manterá a 
economia do municí-
pio ativa, evitando de-
missões e o fechamen-
to de empresas.

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o vice-pre-
feito Ivan Trevisan, rece-
beram na tarde de quar-
ta-feira, 10 de março, os 
vereadores Gerson Schir-
mer e Helton Vendrus-
collo da bancada do MDB 
e Iava Trevisan do PDT.

No encontro, os repre-
sentantes do Legislativo  
apresentaram algumas 
sugestões para a Admi-

nistração Municipal. Na 
oportunidade, prefeito e 
vice também elencaram 
para os vereadores a sé-
rie de investimentos em 
obras públicas que estão 
em andamento no muni-
cípio e outros que deve-
rão ser executados atra-
vés de pedidos de emen-
das com deputados fe-
derais. 

Conforme Mayerho-

fer, a reunião foi produ-
tiva, pois oportunizou 
aos vereadores toma-
rem conhecimento sobre 
as ações que o Executivo 
está projetando e desen-
volvendo. O prefeito des-
taca que é preciso manter 
esse diálogo entre Execu-
tivo e Legislativo, pois to-
dos desejam que o muni-
cípio cresça e se desen-
volva cada vez mais.

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente de Sobradinho informa aos 
agricultores que retiraram semen-
te de milho do Programa Troca-Tro-
ca  que devem comparecer até o dia 
30 de abril na secretaria para fazer 
o pagamento, lembrando que após o 
prazo os débitos serão encaminha-
dos para dívida ativa e cobrados ju-

ros e multas.  
Comunica ainda que já estão aber-

tas as encomendas de árvores frutífe-
ras e ornamentais. Informa também 
aos agricultores que já está disponí-
vel horas/máquina. Interessados de-
vem entrar em contato com a Secre-
taria de Agricultura. Para mais infor-
mações: (51) 3742-1098.

Agricultores devem realizar pagamento 
de sementes do Programa Troca-Troca

Executivo se reúne com vereadores da situação

Os agentes de Endemias da Secre-
taria Municipal da Saúde de Sobradi-
nho, realizaram de 18 a 26 de feverei-
ro, o 1º Levantamento de Índice Rápi-
do para Aedes Aegypti (LIRAa). O re-
sultado foi de médio risco para manu-
tenção e dispersão do mosquito res-
ponsável por doenças graves como 
dengue, zika vírus e chikungunya.

O LIRAa é realizado quatro vezes 
ao ano e é um instrumento que per-
mite a identificação das áreas com 
maior prevalência e manutenção do 
mosquito, sendo usado para o dire-
cionamento de ações de controle.

Os agentes seguem realizando o 
controle de focos do mosquito em 
pontos estratégicos, através de con-
trole mecânico e químico, visando re-
duzir a população de mosquitos adul-
tos nestes locais.

A Administração Municipal, atra-
vés da Secretaria Municipal da Saúde, 
alerta para que a população redobre os 
cuidados com a água parada em suas 
residências, tendo um cuidado espe-
cial com caixas e bombonas de reco-

lhimento de água da chuva, que devem 
ser mantidas bem vedadas, com entra-
da e saídas de água com tela. É impor-
tante cuidar também das piscinas, em 
especial as de plástico, que devem ser 
tratadas com produtos apropriados.

Agentes de endemias realizam 
1º Levantamento de Índice Rápido 

para Aedes Aegypti (LIRAa)

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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A Administração Municipal está con-
cluindo a limpeza do Cemitério Munici-
pal. No local está sendo feito o corte da 
grama que deverá ser concluído até o fi-
nal da semana.

Também estão sendo construídas 35 
gavetas que serão destinadas às pessoas 
mais carentes. O prefeito Armando Ma-
yerhofer destaca que tem buscado acom-
panhar de perto todos os serviços executa-
dos no município e pretende manter o ce-
mitério em boas condições e sempre lim-

po, reforçando que o grande objetivo da 
Administração Municipal é trabalhar para 
que a comunidade seja cada vez mais be-
neficiada com obras e melhorias.

O Polo de Sobradinho 
está com inscrições aber-
tas para os Cursos FIC 
(Formação Inicial e Conti-
nuada) pelo Instituto Fe-
deral Sul-Rio-Grandense. 
Inscrições podem ser rea-
lizadas até o dia 12 de abril 
pelo link que está dispo-
nível na página oficial do 
município e do polo no Fa-
cebook. Os cursos iniciam 

no dia 19 de abril e termi-
nam no dia 30 de agosto 
de 2021. Lembrando que 
são online e gratuitos. 

Os cursos oferecidos 
são: Agente de Gestão de 
Resíduos Sólidos; Agente 
Cultural; Agricultor Fami-
liar; Assistente de Logísti-
ca; Agente de Inclusão Di-
gital; Assistente de Recur-
sos Humanos; Programa-

dor de Sistemas; Editor 
de Animação; Auxiliar Pe-
dagógico e Editor de Pro-
jeto Visual.

É importante verificar 
nos encartes de cada cur-
so a carga horária e a esco-
laridade mínima exigida. 
Mais informações pelo Fa-
cebook do Polo de Sobra-
dinho ou no telefone  (51) 
3742-2200.

A Administração Mu-
nicipal, através da 

Secretaria Municipal de 
Educação, realizou na 
manhã de sexta-feira, 12 
de março, uma Live Es-
pecial de Abertura do 
Ano Letivo das EMEIs e 
EMEBs. 

Na oportunidade, a 
Secretaria de Educação 
deu boas vindas aos pro-
fessores, coordenadores, 
orientadores, funcioná-
rios, pais e alunos e sa-
lientou que apesar de 

novamente estarmos em 
um ano atípico, a rede 
municipal estará de pron-
tidão para ajudar a alicer-
çar conhecimentos que 
são essenciais à vida dos 
estudantes. A live contou 
ainda com a participação 
especial do músico Cris-
tiano Lopes, o qual inter-
pretou algumas canções. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o vice-pre-
feito e também responsá-
vel pela Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cul-

tura, Turismo e Despor-
to, Ivan Trevisan, expla-
naram sobre a importân-

cia de todos para que esse 
ano letivo seja de muito 
aprendizado, empenho 

e solidariedade. Ambos 
acreditam que quando o 
trabalho é feito em gru-

po, com amor e partilha, 
sempre nos conduz para 
um futuro melhor.

Polo de Sobradinho abre inscrições 
para terceira edição dos Cursos FIC

Secretaria de Educação realiza Live 
Especial de Abertura do Ano Letivo

Limpeza e construção de gavetas no Cemitério Municipal

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, recebeu na quinta-feira, 
11 de março, a visita da presidente da 
Caciss, Tatiana Lisbôa e do presidente 
do Sindilojas, Vianei Pasa, quando na 
oportunidade manifestaram apoio ao 
projeto do Executivo de construir um 
monumento com a imagem do Cristo 
Redentor e um mirante no Bairro Me-
dianeira.

No documento as entidades para-
benizam a iniciativa da Administração 
Municipal, visto que este empreendi-
mento vem reforçar o potencial turís-
tico, somando-se as obras de revitali-
zação do complexo que é formado pe-

las estações da Via-Sacra, passeio pú-
blico e iluminação que já receberam 
melhorias. 

O prefeito Mayerhofer agradece o 
apoio das entidades e reforça que está 
em busca de recursos para dar anda-
mento ao projeto.

Mayerhofer recebe presidente 
da Caciss e Sindilojas

A Administração Mu-
nicipal iniciou na segun-
da-feira, dia 15 de mar-
ço, a reforma da Praça 
7 de Setembro, que faz 
parte do complexo da 
Prefeitura Municipal. Se-
gundo o prefeito Arman-
do Mayerhofer, será con-
sertado partes do piso, 
também será feita a lim-
peza do mesmo, além da 
instalação de iluminação 
com lâmpadas de LED. 

Conforme o prefeito, 
a Praça 7 de Setembro é 
frequentada por visitan-
tes e também é um local 
onde muitas pessoas fa-
zem caminhadas e pra-
ticam atividades físicas. 
O objetivo da Adminis-
tração Municipal com 
essa reforma é embele-
zar ainda mais a cidade e 
proporcionar um espaço 
de lazer para a comuni-
dade usufruir assim que 
as regras do Decreto Es-
tadual permitam.

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o vice-
-prefeito Ivan Trevisan 
também visitaram Li-
nha Quinca, onde a Se-
cretaria de Obras está 
fazendo melhorias nas 
estradas. Na localidade 
foi feito o patrolamen-
to, britagem e passado 
o rolo  compactador. Se-
gundo Mayerhofer, os 
trabalhos terão sequên-
cia nas demais localida-
des do município, con-
forme cronograma es-
tabelecido pela Secreta-
ria de Obras. A intenção 
é manter um trabalho 

constante de recupera-
ção da malha viária mu-
nicipal, principalmente 
nesta época, onde estra-
das em boas condições 
são fundamentais para 
o escoamento da safra 
de fumo e soja. 

Também nesta sema-
na o prefeito e vice visto-
riaram o início das obras 

de calçamento da Rua 
Paulo Serena, no Bairro 
Rio Branco. Conforme 
o prefeito, a Admiração 
Municipal pretende fa-
zer o calçamento em to-
das as ruas de Sobradi-
nho, gerando melhores 
condições de trafegabili-
dade, evitando o barro e  
a poeira nestes bairros.

Prefeito e vice vistoriam obras e 
melhorias realizadas no município

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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As manchetes 
em 28/03/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Concurso Rainha das Piscinas do Vale do 
Rio Pardo em sua 6ª edição. A consagração definitiva desta 
já tradicional promoção do Grupo Gazeta de Comunicações. 
A expressão da máxima beleza feminina. Especial agradecen-
do às candidatas que muito bem representaram nossa região: 
Rafaela Bridi (Sobradinho), Patrícia de Castro (Arroio do Ti-
gre), Rosane Röhrs (Segredo) e Ana Paula da Rosa e Cinara 
Pereira da Silva (Salto do Jacuí). A Gazeta FM de Sobradinho 
agradece a possibilidade da cobertura.

Ao assumirmos a Prefeitura Municipal de Sobradinho 
em 1973, nos deparamos com a seguinte situação, seja a 
falta de proteção aos mesmos. Tendo ocorrido que um 
funcionário do quadro de efetivos ingeriu bebida alcoó-
lica em demasia, sua família o encontrou dentro de uma 
vala, a qual serviria para a instalação do esgoto pluvial, 
então fui questionado o que aconteceria se o mesmo ti-
vesse vindo a óbito, que proteção teria sua família. Na-
quele momento fui buscar informação junto a Secretária 
da Administração, que me disse que a mesma ficaria em 
total abandono, sem nenhum tipo de assistência. Então 
ocorreu me elaborar um Projeto de Lei que viesse trazer 
algum tipo de proteção. Encaminhado à colenda Câma-
ra de Vereadores, aprovado que foi, criou a Pensão por 
Morte aos dependentes, no caso esposa e filhos menores 
de idade, garantindo então uma pensão mensal, a qual 
viria a amparar a família. Em 1974 buscamos a possi-
bilidade de assinarmos um convênio com o Instituto de 
Previdência do Estado do Rio Grande do Sul (Ipergs),  o 
que concretizado, garantiu o acesso a Assistência Médi-
co Hospitalar à todos os nossos servidores públicos, que 
perdura presentemente.

Registre-se que à época não existia uma entidade de 
classe dos servidores que viesse a reivindicar tais benefí-
cios. A iniciativa coube ao Poder Executivo. Amparado 
pela aprovação dos vereadores de então e, sentindo quão 
importante seria na vida de cada um desses funcioná-
rios, concretizamos essa ideia transformada em realida-
de, para nossa alegria.

Mais tarde, criamos a Associação dos Servidores Mu-
nicipais, quando alguns negativistas disseram que estarí-
amos criando algo que nos traria problemas, o que não se 
concretizou, pois para nossa satisfação sempre muito nos 
ajudaram na busca de soluções para os problemas da cate-
goria. Um exemplo, quando do aumento salarial para os 
mesmos, reunia a Diretoria (hoje sindicato), juntamente 
com o Secretário da Fazenda e o Contador, e então, den-
tro do que a Lei e o Orçamento do Município permitia, 
era estabelecido o aumento. Existia perfeita sintonia en-
tre o Poder Público e os servidores.

Um capítulo a parte, foi quando da criação do Fundo 
de Aposentadoria, pois houveram resistências de parte 
dos aposentados. Necessário se faz esclarecer que aque-
les recebiam suas aposentadorias do cofre municipal, sem 
nunca terem contribuído para tal. O projeto previa a con-
tribuição dos aposentados também, o que gerou descon-
tentamento de parte dos mesmos. Lamentavelmente, para 
que concordassem, tivemos que mostrar firmeza porque 
os únicos beneficiários seriam eles. Após muita discus-
são, as vezes acaloradas, o bom senso prevaleceu e então 
o Fundo de Aposentadoria dos Servidores Municipais de 
Sobradinho, foi criado. Uma observação que acho perti-
nente: sempre que assumi ou os salários dos funcionários 
estavam atrasados ou eram os últimos  a receber. Sempre 
os coloquei em dia e eram os primeiros a receber, mesmo 
antes dos efetivos, pois entendia que eles já haviam dado 
seu trabalho em favor do município, e mereciam esse jus-
to privilégio. Hoje para minha alegria e, claro, creio que 
dos aposentados, nunca haverá atraso de seus vencimen-
tos, pois não dependem do cofre municipal uma vez que 
possuem seu próprio Fundo. A Prefeitura tem um orça-
mento de aproximadamente 53 milhões de reais, tiran-
do a parte da Câmara de Vereadores e outros previstos 
em Lei, sobram em torno de 43 milhões. Já o Fundo de 
Aposentadoria dos Funcionários Públicos Municipais tem 
aproximadamente 42 milhões, graças a iniciativa do Po-
der  Executivo da época e faço questão de registrar aqui 
o trabalho incansável da Secretária da Administração de 
meu último governo, Lisane Schaefer Segato e sua equi-
pe, que tornaram possível a sua criação.

SÓ EU PERDI, mas ai já é outra história.
Mas a parte maior que são os funcionários, foram e 

são os maiores beneficiários. À eles o meu reconhecimen-
to pelo trabalho em prol de Sobradinho.

Mais um ano letivo 

Melhorias aos funcionários 
públicos municipais

>> Luiz Flávio Seitenfus, 
com a esposa Otília, os 
pais Edí e Ivo Seitenfus 
(ambos in memorian) e 
o filho Rafael no ano de 
1991.

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Março de 2021. Início do ano 
letivo... burburinho de professores 
e alunos voltando à Escola. Sinal, 
portão, pátio, sala de aula. Histó-
rias e lembranças das férias. Encon-
tros. Reencontros. Abraços... Ah! 
Era assim que era para ser. Infeliz-
mente as aulas iniciam de forma re-
mota em todo o Estado. A Covid-19 
tardou o encontro presencial. Este 
será mais um ano de muitos desa-
fios e aprendizagens para todos. A 
pandemia acelerou a chegada de um 
futuro que demanda preparo das es-
colas, dos professores e dos alunos. 
Porém, ele, o ensino híbrido, veio 
da noite para o dia. Um dos objeti-
vos do ensino híbrido é mesclar au-
las online e presenciais, intercalan-
do conteúdos que se complemen-
tam. Estudar de forma remota per-
mite que o aluno utilize recursos di-
gitais para aprender, estimulando 
a cultura digital. Porém, adaptar-
-se ao chamado “modelo híbrido” 
de educação não é uma tarefa fá-
cil, pois tanto os educadores como 
os alunos ainda não estão prepara-
dos para essa forma de aprender. 
Muitos deles não têm as ferramen-

tas (computador, celular, internet...) 
para acessar o ensino remoto. Para 
enfrentar esse desafio, serão neces-
sários muitos esforços de todos os 
segmentos da comunidade escolar, 
principalmente da família que terá 
o importante papel de gerenciar e 
acompanhar o ensino dos filhos. O 
trabalho dos professores é árduo, 
pois precisam preparar aulas para 
o classroom (app das Escolas Esta-
duais), para os alunos que buscam 
material físico, os “meet”. A inse-
gurança e a incerteza são constan-
tes. São horas e horas pesquisan-
do e elaborando aulas que conside-
ram relevantes para os alunos. Es-
tão cientes que além de conteúdo, 
a escola busca desenvolver compe-
tências e habilidades. Para o pro-
fessor, a melhor aula é a dada com 
a presença e participação dos alu-
nos, mas como não é possível nes-
te momento atípico, pode-se fazer 
“do limão, uma limonada” e agre-
gar a vida novos conceitos e ideias, 
enaltecendo o otimismo e a esperan-
ça de dias melhores. Apesar desta 
insegurança momentânea, sejamos 
bons, amigos, compreensivos e sen-

síveis ao sofrimento do outro. Po-
demos transformar este ano em su-
cesso se formos capazes de trans-
mitir carinho, bondade e encoraja-
mento. A tecnologia digital é uma 
realidade nas escolas e o não aces-
so à ela, acentua a desigualdade na 
aprendizagem. Como diz Barack 
Obama, “Todos os dispositivos so-
fisticados do mundo não vão fazer 
diferença se não tivermos grandes 
professores em sala de aula”. Ago-
ra, mais do que em outros tempos, 
o professor é o grande mediador na 
construção do conhecimento. Ele é 
o responsável por aquilo que ensi-
na. Para que a relação interpesso-
al aconteça nas escolas, espera-se 
que os casos da Covid-19 diminu-
am e assim, voltar às aulas presen-
ciais. Para que isto aconteça, cada 
um deve fazer a sua parte, usando 
máscara, álcool gel e respeitando as 
regras de distanciamento social. Um 
bom ano letivo a todos os alunos e 
professores das diferentes institui-
ções de ensino.

Rosemari Heringer
Professora

OPINIÃO



Gazeta da Serra 5Sexta-feira I 19 I Março I 2021Opinião

Letras & Fatos >> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br

Propriedade da 
Gazeta do Sul S.A.
CNPJ 95.424.834/0002-11

Gazeta da Serra

Praça 3 de dezembro, 56 - 2° andar
Cx. Postal 41- 96900-000 - Sobradinho-RS
Fone - (51) 3742-1330

E-mails:
publicidade@gazetadaserra.com.br
assinaturas@gazetadaserra.com.br
reportagem@gazetadaserra.com.br
gerencia@gazetadaserra.com.br

Sucursal Arroio do Tigre
Gisele Machado
Rua Capitão 
Paulino Billig, 155
Sala 1
Fone/Fax: (51) 3747-1321

Impresso nas oficinas 
da Gazeta do Sul
Rua Ramiro Barcelos, 1206
Santa Cruz do Sul - RS
Fone - (51) 3715-7887

Representante para todo o Brasil
Dios Vieira Representações Ltda. Fone (51) 3272.9595. - Porto Alegre

FILIADO À ADJORI

Flávio Falleiro
Diretor Geral

Laerson Rigon
Editor e Gerente

Marcelo Furlan
Depto. Financeiro

Redação
Nathana Redin
Raphael Capelari
Katieli Kohls

Depto. Comercial
Nicole Roehrs

Assinaturas
Cristian Dreher
Alexandre G. da Rosa

Edição às 
sextas-feiras
ASSINATURAS
Anual R$ 186,00
Semestral R$ 93,00

>> A leitura 
é para o 
intelecto 
o que o 
exercício é 
para o corpo.

Joseph 
Addison   

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Não, o mundo 
não parou. O que 
parou foi a huma-
nidade, incapaz de 
lidar com suas fa-
lhas.”

E o mundo não parou
Há um ano, em função da pandemia, tem-se a impres-

são de que o mundo parou. Mas não parou. O mundo 
segue exatamente igual, no mesmo ritmo de cada dia. A 
única coisa que parou, que entrou em parafuso, é a que 
talvez seja a mais incompetente, a mais inepta a se ajus-
tar aos ciclos, a que menos consegue aprender e a que 
pior se ajusta à verdade do existir: a humanidade. O ser 
humano, esse não melhorou em nada: Antes piorou. E 
muito! A única entre todas as espécies vivas ameaçadas 
pela pandemia, pelo vírus, é o ser humano, que inclusi-
ve é o único responsável pela sua disseminação. A ne-
nhum outro ser, a nenhuma outra espécie, se pode atri-
buir a culpa. Todos os demais seres, plantas e animais, 
seguem tocando a sua vida – e inclusive muito bem, aliás.

Muitas pessoas, apavoradas com a verdade de sua fra-
gilidade, de sua finitude e de sua pouca capacidade de fa-
zer frente a adversidades (que novidade, não é mesmo?), 
pela sua incapacidade inclusive de esperar uma semana 
ou um mês para que as coisas se ajustem, se acalmem e 
se tornem mais seguras, saem por aí a bradar que não 
há mais nada de bom, que só se fala em coisas ruins, em 
medo, pavor. Bem... Quem fala? A natureza? Os pássa-
ros? Ou as pessoas? Não são justamente os arautos de 
WhatsApp, acuados e irritados diante da sua incapa-
cidade de se proteger, que saem a ameaçar e xingar os 
demais? Cada pessoa, a cada dia, sozinha ou em famí-
lia, tem a decisão sobre o que vai fazer ou deixar de fa-
zer. O fato é que as pessoas nunca querem ser respon-
sáveis por seus atos ou suas medidas de prevenção: elas 

apenas reclamam, e 
transferem a outros 
(ao vizinho, ao pre-
feito, ao governa-
dor, ao presidente) 
a responsabilidade 
por decisão que tem 
de ser individual.

E então, de re-
pente, como num 
passe de mágica, a 
culpa é da imprensa, 

de quem informa. Mas, ao que se saiba, nenhum jornal 
obriga um leitor a ler. Nunca obrigou. Um leitor lê, ou 
não lê, ou nem tem acesso ao jornal. O jornal, como a 
revista e o livro, sempre está ali, à disposição, para que 
um cidadão, quando quiser, na hora em que quiser e pelo 
tempo que quiser, pegue e leia. Do mesmo modo, um rá-
dio pode ser ligado ou não; pode ser sintonizado numa 
emissora ou em outra, de notícias ou de música clássi-
ca, de bandinha ou de forró, ou pode simplesmente fi-
car desligado. Um rádio não se impõe na vida de nin-
guém. Ele é apenas uma companhia, uma salutar com-
panhia. O mesmo vale para a TV. Ninguém é obrigado 
a ligar uma TV, e muito menos de a manter o dia intei-
ro sintonizado na Globo, no SBT, no Cartoon Network, 
na Deutsche Welle. Cada espectador decide se liga a TV, 
em que canal liga, ou se nem liga ou se sequer quer ter 
uma TV em casa.

Ou seja, a mídia, a imprensa, os veículos de comu-
nicação ou a universidade não determinam o que deve 
ser feito ou pensado na vida de ninguém. O que deter-
mina é a cabeça de cada cidadão. Quando alguém re-
clama ou xinga, na verdade está se olhando no espelho. 
O problema não é dos outros; a pandemia não são os 
outros. A pandemia é o que vai por dentro do coração 
do ser humano; de quem, incapaz de amadurecer e de se 
confrontar com seus bloqueios, medos e responsabilida-
des, prefere transferir para terceiros, para outros, a sua 
incompetência. Como ocorre também com certas lide-
ranças: ao invés de se ocuparem de providenciar, desde 
o primeiro momento, as soluções para imunizar a po-
pulação, e assim permitir que ela logo possa voltar às 
ruas e à rotina, movimentando a economia ao natural, 
preferem falar mal da vacina. Porque convém. Mesmo 
que milhares morram.

Aí fora, a vida segue, o mundo segue, a natureza segue 
obedecendo os ciclos desde que o mundo é mundo: um 
novo outono se aproxima rápido. Os pássaros seguem 
cantando. As flores seguem florindo. Os gatos seguem 
dormindo. Os peixes seguem nadando. Os cães seguem 
dormindo à sombra. As frutas seguem amadurecendo. 
O gado pasta. Só o ser humano parou no tempo, e de-
cidiu ficar esperando por um passe de mágica que, seja-
mos honestos, não existe.

“Através da Vidraça” – 2020 
- é o título do livro da escrito-
ra Aída S. B. Piccinin – carioca, 
residente na cidade de Curi-
tiba, casada com o sobradi-
nhense Elpídio Piccinin (meu 
primo). Fui agraciada com um 
exemplar dessa obra. Na pá-
gina 12, no texto “Não Pode-
ria Imaginar”, ela escreve que, 
ao definir um título para seu 
novo livro de crônicas, um 
nome lhe veio à cabeça: Atra-
vés da Vidraça. Um título de 
uma das crônicas que escre-
veu em homenagem a uma 
grande amiga.

Na continuidade do texto, 
ela escreve: Contudo, nunca 
imaginei que esse título pu-
desse ser tão representati-
vo neste triste momento em 
que um vírus alterou a vida 
das pessoas deste planeta. Infelizmente, centenas 
de famílias estão sendo obrigadas a permanecerem 
em casa, vendo os dias, as semanas, os meses pas-
sarem “através da vidraça”.

“Através da vidraça” vemos o sol brilhando, aque-
cendo a terra, chamando-nos à vida. Percebemos 
a chuva caindo, proporcionando vida às plantas e 

animais e continuamos pri-
sioneiros desta minúscula 
criatura, invisível aos nossos 
olhos, mas que ocasionam mi-
lhares de mortes pelo mun-
do afora.

Bem que gostaríamos de 
quebrar, destruir em peda-
ços esta vidraça que nos se-
para da família, dos amigos, 
do mundo, o que, infelizmen-
te, nos deixaria mais exposto 
a esse inimigo.

No momento, só nos res-
ta orar, tentarmos fazer algo, 
criar, preenchendo as horas 
para que o tédio, a monoto-
nia não nos cause danos ir-
reparáveis.

“Através da vidraça” perce-
bemos também à noite chegar, 
os pássaros silenciarem. As es-
trelas que surgem no céu ser-

vem de consolo para constatarmos que não estamos 
sós, existe um céu e além dele, Deus, torcendo por nós.

A noite é uma bênção de Deus! No aconchego do 
quarto podemos nos livrar daquela “vidraça”, sem-
pre presente, alertando-nos da necessidade de es-
perar com calma e fé, um novo amanhã que nos 
aguarda.

Através da Vidraça
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Colheita inicia com expectativa de boa safra
>> SOJA  Anselmo Bernardy, de Sobradinho, espera colher de 55 a 60 sacas por hectare

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

USE  MÁSCARA
É OBRIGATÓRIO!

NAS RUAS
NO COMÉRCIO
NA FILA DO BANCO
EM TODOS OS LUGARES

EVITE AGLOMERAÇÕES.
SE PUDER, FIQUE EM CASA!

 

Criado no interior, 
morando na mes-

ma localidade desde o 
nascimento e com uma 
esperança imensa no 
agronegócio, Anselmo 
Bernardy, 62 anos, mo-
rador de Arroio Boni-
to, interior de Sobradi-
nho, investe no cultivo 
da soja desde os anos 
1980. Atualmente com 
95 hectares plantados, 
concilia a plantação da 
principal cultura agrí-
cola do país com em 
torno de 10 hectares de 
milho. Para trabalhar 
com o cultivo da soja, 
Bernardy conta com a 
cooperação de amigos e 
parentes que o ajudam 
durante a produção. A 
esposa de Anselmo, Ro-
sane Turcatto Bernar-
dy, a filha Andreza e a 
irmã Selvira, se dedi-
cam ao cuidado da mãe 
do agricultor, dona Ro-
salina Segatto Bernardy, 
de 98 anos.

Há três anos o agri-
cultor deixou a fumicul-
tura e decidiu investir 
massivamente na soja. 
Ressaltou que foi assim 
que conseguiu adquirir 
maquinários, construir 
uma nova casa e ofere-
cer uma melhor quali-
dade de vida para a fa-
mília. Bernardy desta-
cou a dificuldade de 

comercializar o 
tabaco quando 
o plantava, di-
ferente da soja 
q u e ,  s e g u n d o 
ele, é entregue 
em uma coope-
rativa onde to-
dos os produto-
res participam 
das ações e au-
xiliam-se. 

Questionado 
sobre o incenti-
vo dado ao so-
jicultor, ele res-
saltou que tem 
maior possibi-
lidade de finan-
ciamento de ma-
quinários, ten-
do uma boa as-
sistência da coo-
perativa da qual 
é associado. Bernardy 
destacou ainda que tra-
balha na lavoura prati-
camente sozinho duran-
te o período de plantio. 

A safra 2020/21 ini-
ciou no final de outubro 
do último ano, sendo 
concluída a plantação 
no final de novembro. 
Já o início da colheita 
em sua propriedade ini-
ciou na sexta-feira, 12 
de março. “Estou con-
tente, acredito que va-
mos colher de 55 a 60 
sacas por hectare, se 
chover pode melhorar 
a expectativa”, afirmou. 

Segundo o agricul-
tor, a colheita é reali-
zada por etapas, já que 
nem todo o produto se 

encontra em fase final. 
Em relação a pandemia, 
Bernardy salienta que 
não ocorreram perdas 
econômicas na lavou-
ra, mas houve uma dis-
parada no preço dos in-
sumos.

Nos próximos anos, 
Bernardy pretende se-
guir investindo na pro-
dução de soja. “Eu não 
vou mudar, porque ago-
ra eu tenho as máquinas 
e equipamentos. A saí-
da é essa, o mundo pre-
cisa de alimento”, acres-
centou. O produtor des-
tacou também que para 
trabalhar com a agricul-
tura é preciso planeja-
mento, definir as ações 
e aquisições na “pon-
ta da caneta”. “Só vai fi-

car na lavoura quem ti-
ver organização, tem 
que cuidar das contas, 
ter sempre em dia para 
poder ter crédito e fazer 
investimentos”, disse.

101.850 hectares de 
soja na Região Centro-
Serra

Conforme o assisten-
te técnico em produção 
vegetal da Emater/RS 
regional de Soledade, 
Josemar Parise, a atual 
safra está dentro de um 
quadro de normalidade 
para uma boa colheita. 
Ressaltou que a chu-
va logo após o plantio 
trouxe boa qualidade 
para o produto, mas no 
momento é preciso que 
as precipitações sejam 

mais efetivas para auxi-
liar no desenvolvimento 
final da plantação. 

Parise acrescentou 
que a regional da Ema-
ter de Soledade, a qual 
envolve a maioria dos 
municípios da Região 
Centro Serra, estima a 
colheita entre 60 e 70 
sacas de soja por hec-
tare.

Otimismo 
O gerente da unida-

de da Cotriel de Sobra-
dinho,  Leandro Fer-
nandes, destaca que a 
expectativa na área de 
abrangência da unida-
de é de em média 60 sa-
cas por hectare, sendo 
preciso uma boa chuva 
pela frente para seguir 
com a média. Fernan-
des ressalta que a úl-
tima safra fechou com 
média de 30 sacas por 
hectare. “A expectativa 
para este ano é muito 
boa. Tivemos um cres-
cimento de 5% da área 
em relação a última sa-
fra”, acrescentou.

O gerente da unidade 
da Cotriel de Arroio do 
Tigre, Sebastião Valde-
ci Mendes, também res-

salta a boa expectativa 
desta safra, acrescen-
tando que na sua área 
de abrangência, varie-
dades precoces apre-
sentam rendimento de 
70 sacas por hectare. 
“Em relação ao ano pas-
sado temos uma expec-
tativa bem melhor, pois 
na safra anterior rece-
bemos a metade do es-
perado”, afirmou.

Mendes enfatiza que 
as unidades da Cotriel 
estão recebendo a sa-
fra seguindo os proto-
colos de segurança em 
relação a pandemia, 
com uso de máscara, ál-
cool em gel, acesso res-
trito na balança e ar-
mazém. “Trabalhamos 
o ano agrícola inteiro, 
desde a semeadura até 
a colheita, somos par-
ceiros do produtor na 
hora ruim e na colhei-
ta farta. O associado é 
nossa razão de existir”, 
destaca. 

De acordo com a co-
tação diária dos pro-
dutos agropecuários 
da Cotriel, nessa quin-
ta-feira, 18, a saca da 
soja fechou cotada a R$ 
161 ,00.

Área em hectares plantada na região:
Salto do Jacuí: 26.000
Jacuizinho: 17.600
Estrela Velha: 12.800
Arroio do Tigre: 9.000
Lagoão: 7.750
Novo Cabrais: 6.500
Tunas: 6.000
Segredo: 5.500

Passa Sete: 4.500
Sobradinho: 2.350
Lagoa Bonita do Sul: 
1.600
Cerro Branco: 1.300
Ibarama: 950

Total: 101.850

FOTOS: NATHANA REDIN
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DIVULGAÇÃO

>> ESTADO   Decisão depende dos indicadores de confi rmação de redução do contágio e 
demanda hospitalar. Anúncio deve sair nesta sexta-feira

Em reunião virtual com 
o presidente da FCDL-

-RS, Vitor Augusto Koch, e 
outras lideranças empresa-
riais, deputados estaduais 
e secretários de Estado, o 
governador Eduardo Leite 
anunciou nessa terça-feira, 
16, que o sistema de coges-
tão regional deve ser reto-
mado a partir da próxima 
segunda-feira, 22 de mar-
ço, o que possibilita aos mu-
nicípios adotarem medi-
das mais flexíveis do que a 
bandeira em vigor, no caso 
atual, a preta.

Leite também ressal-
tou que o comércio consi-
derado não essencial pelo 
Governo do Estado pode-
rá retomar suas atividades 
na próxima sem ana, de se-
gunda a sexta-feira, até às 
20h. Restaurantes, bares e 
lanchonetes poderão atuar 
sem restrição de dias, mas 
somente até às 17h. Além 
disso, foram comunicadas 
ações de mitigação da cri-

se econômica que as em-
presas gaúchas enfrentam, 
com a disponibilização de 
recursos do BRDE, Badesul 
e Banrisul.

“Diante do cenário que o 
setor produtivo gaúcho vive 
atualmente, consideramos 
positivas as medidas anun-
ciadas pelo governador. Es-
pecialmente o retorno do 
sistema da cogestão regio-
nal. Acreditamos que elas 
contemplem, ainda que de 
forma parcial, o clamor dos 
lojistas e dos demais seg-
mentos econômicos do Rio 
Grande do Sul. Com a reto-
mada das atividades, é pos-
sível que a economia ganhe 
um novo fôlego e que milha-
res de empresas e empre-
gos sejam mantidos”, enfati-
za o presidente da FCDL-RS, 
Vitor Augusto Koch.

Um ponto importante 
comentado pelo governa-
dor diz respeito ao rígido 
cumprimento dos proto-
colos sanitários para evitar 

o contágio pela Covid-19, 
apelo que é reforçado pelo 
presidente da FCDL-RS. 
“Nós temos ponderado ao 
Governo Estadual e aos pre-
feitos municipais que o co-
mércio não é um polo disse-
minador da Covid-19, pois 
os lojistas estão empenha-
dos em cumprir todos os 
protocolos determinados. 
Por isso, reforçamos o pe-
dido para que eles conti-
nuem sendo seguidos à ris-
ca, tanto por empreendedo-
res quanto por consumido-
res, pois isso é fundamental 
para que possamos conti-
nuar exercendo nossas ati-
vidades”, destaca Koch.

Um dos pleitos que a FC-
DL-RS realiza há quase um 
ano, o de liberação de re-
cursos para as empresas, 
em especial as de micro e 
pequeno porte, através do 
BRDE, Banrisul e Badesul, 
também foi contempla-
do pelo governo, o que, se-
gundo Koch, deve ser reco-

nhecido. Para o presiden-
te da FCDL-RS, diante do 
quadro econômico que vi-
vem milhares de empreen-
dimentos no Rio Grande 
do Sul, enfrentando prejuí-
zos imensos desde março 
de 2020, o auxílio governa-
mental é fundamental para 
viabilizar fluxo de caixa e 
um novo fôlego para a re-
tomada dos negócios.

Ainda na manhã da ter-
ça-feira, 16, a presidente 
da Caciss, Tatiana Lisbôa, e 
o presidente da Cacisat, An-
derson Luchese, participa-
ram de reunião com mem-
bros da FCDL-RS, quando 
expuseram a realidade dos 
municípios da Região Cen-
tro Serra, reiterando as per-
das diárias que o comércio 
considerado “não essencial” 
vem sofrendo.

*Com informações FC-
DL-RS

Governador decide re-
torno da cogestão nesta 

sexta-feira
Na quarta-feira, 17, o 

governador Eduardo Lei-
te, através de vídeo publi-
cado pelo Palácio Pirati-
ni, ressaltou qu e depois do 
Estado ter atingido um au-
mento de, em média, 350 
leitos (UTI e clínicos) ocu-
pados a mais por dia em fe-
vereiro, o número retroce-
deu para cerca de 16 leitos 
a mais por dia. Além disso, 
a taxa de transmissão ve-
rificada em meados de fe-
vereiro estava em torno de 
2,35 e, agora, gira em torno 
de 1,4. A queda nesses indi-
cadores, conforme o gover-
no, é um reflexo das duas 
semanas e meia de restri-
ções mais severas adota-
das pelo Estado para frear 
o contágio e a dissemina-
ção do vírus, que incluiu a 
suspensão da cogestão re-
gional e de atividades en-
tre 20h e 5h. “Parte das pes-
soas que ainda estão inter-
nadas infelizmente não re-

sistirá, então, veremos um 
crescimento no número de 
óbitos nas próximas sema-
nas, mas os dados da de-
manda de internações já 
demonstram a redução da 
circulação do vírus”, expli-
cou Leite.

O governador acrescen-
tou que está ciente de que 
o fôlego da população, no 
quesito econômico, é limi-
tado, assim, o governo do 
Estado estuda o retorno 
da cogestão regional a par-
tir da próxima segunda-fei-
ra, 22 de março, caso os in-
dicadores confirmem, ao 
longo desta semana, a re-
dução efetiva do contágio 
e da demanda hospitalar. 
Caso a redução do contá-
gio se confirme, o governo 
dá a oportunidade aos mu-
nicípios, desde que se reú-
nam regionalmente, de fa-
zerem eventuais adapta-
ções aos protocolos de ban-
deira preta, até o limite da 
bandeira vermelha.

Lojistas esperam retomar atividades na segunda-feira
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Secretária municipal de Assistência Social é eleita 
nova presidente do Comgemas da AMCserra

Na sexta-feira, 12 de 
março, ocorreu a es-

colha da nova Diretoria 
do Colegiado Municipal 
de Gestores de Assistên-
cia Social (Comgemas) 
da Associação dos Mu-
nicípios do Centro Serra. 
Durante o primeiro en-
contro, online, do grupo 
que é formado por secre-
tários e representantes 
da pasta nos 12 municí-
pios associados à AMC-
serra, além da apresen-
tação dos novos gesto-
res municipais, foi trata-
do sobre a inclusão dos 
trabalhadores do SUAS 
(Sistema Único de As-

sistência Social) no pla-
no de vacinação da Co-
vid-19.

A nova diretoria passa 
a representar os municí-
pios da associação junto 
ao Coegemas/RS (Cole-
giado Estadual de Ges-
tores Municipais de As-
sistência Social do Rio 

Grande do Sul), órgão 
de integração, represen-
tação e suporte aos mu-
nicípios em assuntos da 
Assistência Social, vincu-
lado a Famurs (Federa-
ção das Associações de 
Municípios do Rio Gran-
de do Sul.

Participaram da reu-

nião representantes dos 
municípios de Arroio do 
Tigre, Cerro Branco, Es-

trela Velha, Ibarama, Ja-
cuizinho, Lagoa Boni-
ta do Sul, Lagoão, Pas-

sa Sete, Salto do Jacuí, 
Segredo, Sobradinho e 
Tunas.

O CRAS (Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social) Pensando 
no Amanhã, de Segre-
do, completou 10 anos 
na quinta-feira, 11 de 
março. Porém, em vir-
tude da bandeira preta 
decorrente da Covid-19, 
não foi possível realizar 
comemorações com os 
usuários da Política de 
Assistência Social. 

O CRAS tem como ob-
jetivo prevenir a ocor-
rência de situações de 
vulnerabilidade e risco 
social nos territórios, 
por meio do fortaleci-
mento de vínculos fa-
miliares e comunitários, 
além da ampliação e ga-
rantia do acesso aos di-
reitos de cidadania. Está 
se consolidando cada 
vez mais enquanto ór-
gão de defesa de direi-
tos e garantia de aces-

so aos mesmos, sendo 
hoje referência para a 
população, que depo-
sita no CRAS confian-
ça e a certeza de aten-
dimento e encaminha-
mento de suas necessi-
dades, além da organi-
zação e articulação das 
unidades da rede socio-
assistencial e de outras 
políticas.

O CRAS Pensando no 
Amanhã está localizado 
na Rua Leonida Unfer, 
235, no Centro. Aten-
de mais de 150 crian-
ças, adolescentes e jo-
vens e 140 idosos atra-
vés do Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento 
de Vínculos, 200 famí-
lias nos grupos de famí-
lias do PAIF (Serviço de 
Proteção e Atendimen-
to Integral à Família), 
447 beneficiários do 
Programa Bolsa Famí-

lia, 87 beneficiários do 
BPC (Benefício de Pres-
tação Continuada), mais 
de 900 famílias inscri-
tas no Cadastro Úni-
co para Programas So-
ciais do Governo Fede-
ral, cerca de 350 idosos 
dos oito grupos de ter-
ceira idade, 56 famílias 
em acompanhamento 
familiar, dentre os aten-
dimentos, acolhimentos 
e orientações. 

“Passado 10 anos da 
construção de um tra-
balho na Assistência So-
cial é preciso memorar a 
data, diante dos avanços 
conquistados durante 
a década. Ao fazermos 
uma retrospectiva so-
bre a atuação do CRAS, 
ficam evidentes as con-
quistas: os trabalhos 
estão cada vez mais es-
truturados, alcançando 
mais usuários que ne-

cessitam destes atendi-
mentos. A rede de pro-
teção e os usuários pas-
saram a procurar mais 
os serviços ofertados, 

pois já compreendem 
a importância do CRAS 
para prevenção, acolhi-
mento, atendimento de 
situações de risco, pro-

teção e para melhoria 
do acesso aos direitos”, 
destaca a secretária de 
Assistência Social, Ali-
ne Lazzari Martini.

CRAS do município de Segredo completa 10 anos

Composição da nova diretoria 2021/22:
Presidente: Aline Aparecida Lazzari Martini – 

Secretária Municipal de Assistência Social de Segredo;
Vice-presidente: Lariane Vanessa Sebben – 

Secretária Municipal de Assistência Social de Ibarama;
Secretária: Milena Francesquet – Assistente Social 

de Segredo;
Secretária (suplente): Maquierli Storch de Almeida – 

Assistente Social de Ibarama.

O prefeito de Segredo, Valdir José 
Rodrigues, e a secretária municipal de 
Educação, Vanusa de Fátima Fernandes, 
estiveram em reunião on-line, através 
da plataforma Zoom, com as represen-
tantes da Empresa JTI, a diretora Arise 
Brasil, representando a Empresa Win-
rock Internacional, Luisa Helena Siquei-
ra, e a supervisora social de Projetos JTI, 
Marinês Kittel. 

Esse momento confirmou a assina-
tura do termo de cooperação entre a 
Empresa JTI e a Prefeitura Municipal 
de Segredo. Nos próximos dias have-

rá a divulgação da agenda de trabalho 
para o ano de 2021 do Programa Arise 
no município.

Segundo a secretária de Educação, 
Cultura e Turismo, Vanusa de Fátima 
Fernandes, mesmo diante da pandemia 
é preciso pensar em atividades que ve-
nham auxiliar o bem-estar e a aprendi-
zagem dos alunos de maneira prazero-
sa e responsável. “Com certeza essa par-
ceria com a Empresa JTI será um ‘mar-
co’ importante na educação do municí-
pio, e que ficará registrada para os pró-
ximos anos”, disse Vanusa.

Administração Municipal firma 
parceria com empresa JTI
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DIVULGAÇÃO

Entre os dias 22 e 24 de fevereiro fo-
ram distribuídas pela Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social de Ibara-
ma, com o apoio da Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Emater, 80 cestas 
básicas do Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA).

Conforme a Secretaria de Assistên-
cia Social, todas as pessoas que são be-
neficiárias do Bolsa Família serão con-
templadas nas próximas entregas, que 
serão realizadas por localidades.

Na manhã da sexta-fei-
ra, 26 de fevereiro, o 

prefeito de Ibarama, Val-
mor Mattana, o vice-pre-
feito Célio Turcatto, e o 
secretário de Finanças, 
Jonas Scota, receberam a 
visita do tenente Jerôni-
mo Dalberto, comandan-
te do 1° Pelotão da Briga-
da Militar de Sobradinho. 

Ele esteve acompanhado 
do comandante da Bri-
gada Militar de Ibarama, 
sargento Jocelito Fernan-
des, e do soldado Lean-
dro Scalabrin.

Conforme Mattana, 
foi uma visita de corte-
sia, quando já foi apro-
veitado para combinar 
procedimentos da Briga-

da Militar durante a fase 
de bandeira preta decre-
tada pelo governador do 
Estado.

Os integrantes da Bri-
gada Militar também so-
licitaram que, na medida 
do possível, sejam reali-
zadas melhorias na sede 
da BM no município de 
Ibarama.

PAA realiza entrega de 80 cestas básicas

Valmor Mattana se reúne com integrantes da BM

Na quinta-feira, 25 de fevereiro, o 
prefeito de Ibarama, Valmor Matta-
na, acompanhado do vice-prefeito Cé-
lio Turcatto, e do secretário de Obras, 
Gildo Puntel, estiveram no município 
de Lagoa Bonita do Sul, próximo à di-
visa com Arroio Grande-Ibarama, onde 
acompanharam juntamente com o pre-
feito de Lagoa Bonita, Luizinho Fagun-
des, o funcionamento de uma roçadei-
ra hidráulica, usada para roçar bar-
rancos de estrada. Os administrado-
res municipais de Ibarama estão pen-

sando em locar ou adquirir o equipa-
mento para utilização no município.

Mattana, Turcatto e Puntel relata-
ram ter gostado do funcionamento da 
máquina, que alcança uma altura de 
até quatro metros para fazer a limpe-
za, deixando as estradas desimpedidas. 
Dessa forma, será analisada a aquisi-
ção ou aluguel dessa máquina em um 
futuro próximo. A Administração Mu-
nicipal de Ibarama agradece a recep-
ção em Lagoa Bonita do Sul no nome 
do prefeito Luizinho Fagundes.

Prefeitura estuda locação ou aquisição 
de uma roçadeira hidráulica

Na manhã da sexta-
-feira, 26 de fevereiro, o 
prefeito de Ibarama, Val-
mor Mattana, e a secretá-
ria de Saúde, Joditia Mat-
tana, receberam a visita 
da gerente de negócios, 
Cristiane Halberstadt, e 
da médica Karine Conte, 
responsável técnica do 
serviço de endoscopia e 
colonoscopia do Hospi-
tal Dr. Homero de Lima 
Menezes, de Sobradinho.

Na oportunidade, as 
visitantes colocaram a 
casa de saúde à dispo-
sição do município e 

explanaram que estão 
equipando o hospital 
com vários equipamen-

tos para realização de 
exames de colonoscopia, 
entre outros.

Prefeito e secretária de Saúde recebem visita de 
representantes do Hospital Dr. Homero Menezes

Na manhã dessa quarta-feira, 17 de 
março, o prefeito de Ibarama, Valmor 
Mattana, juntamente com o secretário 
de Agricultura e Fomento Econômico, 
Fernando Puntel, e a servidora Raissa 
Puntel, receberam a visita dos técni-
cos agrícolas da Inspetoria Veteriná-
ria de Sobradinho, Maurício França e 
Cleiton Raddatz.

Na oportunidade, formalizaram a 
reativação do Posto de Inspetoria Ve-
terinária de Ibarama, que foi publica-

do no Diário Oficial no dia 15 de mar-
ço. Em breve será divulgado nas mí-
dias sociais da Prefeitura a data de iní-
cio das atividades, que estão previstas 
para a próxima semana.

Com este convênio, os agropecua-
ristas de Ibarama, ao precisarem de 
serviços da inspetoria veterinária, po-
dem procurar o local, junto ao prédio 
da Secretaria de Agricultura de Ibara-
ma, sendo assim não há mais necessi-
dade de se deslocarem até Sobradinho.

Posto de Inspetoria Veterinária será reativado
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Março Lilás: mês de conscientização 
sobre o câncer do colo do útero

>> SAÚDE   Prevenção é a melhor estratégia, garantem ginecologistas

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

LUCIANO TIARAJU 
TURCATTO

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

DAURIA RATHKE SEHNEM e PEDRO FRANCISCO
LAGOA BONITA DO SUL

VÍNICOLA GRANJA DO SILÊNCIO
SOBRADINHO

Um exame de rotina 
anual pode fazer toda 

a diferença. A recomen-
dação que costuma ser 
feita pelos profissionais 
da saúde, de fato, tem o 
poder de salvar vidas. 
Quando identificadas em 
fase inicial, muitas doen-
ças possuem altas taxas 
de cura. Este também é 
o caso do câncer do colo 
do útero, conhecido ain-
da por câncer cervical. 
Para isso é necessário que 
as mulheres mantenham 
uma periodicidade na re-
alização de consultas mé-
dicas e fiquem atentas aos 
sinais que o corpo apre-
senta. A campanha Mar-
ço Lilás enfatiza, no mês 
das mulheres, essa cons-
cientização: prevenção é 
melhor sempre.

Para o médico gineco-
logista Gileno de Pelegrin, 
campanhas como esta 
enaltecem a importância 
de cuidar da saúde ante-
cipadamente. “Tanto o se-
tor público como o priva-
do promovem ações para 
diagnóstico precoce, o ob-
jetivo principal de qual-
quer campanha. Como 
em qualquer outra do-
ença, este irá contribuir 
na redução dos índices 
de mortalidade”, reforça 
o especialista. A gineco-
logista Juliana Severo re-
força que a maior impor-

tância do Março Li-
lás é,  “sem dúvida, 
incentivar as mulhe-
res a fazerem o seu 
exame preventivo e 
evitar o desenvolvi-
mento da neoplasia 
e todas as sequelas 
que ela traz”.

De acordo com o 
Instituto Nacional do 
Câncer (INCA), exce-
tuando-se o câncer 
de pele não melano-
ma, o câncer do colo 
uterino é o terceiro 
tumor maligno mais 
frequente na popu-
lação feminina e a 
quarta causa de mor-
te de mulheres por 
câncer no Brasil. As es-
timativas apontam mais 
de 16 mil novos casos 
a cada ano no país. No 
mundo, são aproxima-
damente 570 mil novos 
casos por ano. O câncer 
do colo do útero é cau-
sado pela infecção per-
sistente por alguns tipos 
do Papilomavírus Hu-
mano (HPV). Conforme 
o INCA, a infecção geni-
tal por esse vírus é mui-
to frequente e não cau-
sa doença na maioria 
das vezes. 

Segundo Pelegrin, 
a prevenção primária 
ocorre através da vaci-
nação e com o uso de 
preservativos durante 
a relação sexual. A vaci-
na tetravalente contra o 
HPV foi incluída no cader-
no de vacinação pelo Mi-

nistério da Saúde e é apli-
cada gratuitamente pelo 
SUS para meninas de 9 a 

14 anos e meninos de 11 
a 14 anos. Para os que vi-
vem com HIV, a faixa etá-

ria é mais ampla, de 
9 a 26 anos. Contudo, 
Juliana complementa 
que já se sabe que o 
benefício da vacina 
para a mulher se es-
tende por mais tem-
po, pode ser visto 
até cerca de 45 anos, 
sendo disponível nas 
clínicas privadas.

O principal fator 
de risco para o surgi-
mento deste câncer, 
segundo a médica, 
é a exposição ao ví-
rus do HPV. “Outros 
também importantes 
são: tabagismo, imu-
nossupressão, histó-
rico sexual de múlti-

plos parceiros (ou um 
parceiro que teve múlti-
plas parceiras) e históri-
co familiar de primeiro 
grau”, acrescenta.

Já a principal forma 
de rastrear a possível 
doença, de acordo com 
os especialistas, é atra-
vés do famoso Papani-
colau, exame com ca-
ráter preventivo, o qual 
detecta mudanças nas 
células do colo uterino 
e é realizado, inclusi-
ve, em postos de saúde. 
A prevenção também 
se deve ao fato de que 
o câncer de colo ute-
rino só costuma apre-
sentar sintomas em fa-
ses avançadas, por ve-
zes sendo assintomá-
tico. “O câncer de colo 

uterino ocupa o terceiro 
lugar em cânceres mais 

frequentes nas mulheres 
no Brasil e é um dos úni-
cos que pode ser preveni-
do. Muitos cânceres hoje 
tem tratamentos e cura, 
porém, muito poucos tem 
prevenção. Esse exame é 
feito rotineiramente nas 
mulheres a partir de 21 
anos, segundo o protoco-
lo do Ministério da Saú-
de. Ele detecta lesões an-
tes de virarem a própria 
doença, permitindo que 
o tratamento precoce da 
lesão não permita que 
o câncer se desenvolva”, 
acrescenta Juliana.

Quando já identifica-
das alterações, passa-
-se para os tratamentos. 
“Dependendo qual fase, 
qual estágio se encontra, 
são feitos tratamentos es-
pecíficos que variam de 
acordo com a situação. 
Podem ser cirurgias de 
pequeno ou grande por-
te. Em outros casos é fei-
ta radioterapia sozinha 
ou combinada com a qui-
mioterapia”, pontua Pe-
legrin, que afirma haver 
elevado índice de suces-
so no tratamento quando 
detectado o tumor em fa-
ses iniciais. O médico in-
cluiu alguns fatores de-
terminantes para a es-
colha da linha de trata-
mento ideal, como a ida-
de e estado de saúde ge-
ral da paciente, o fato de 
ter ou não a prole defini-
da e condições do servi-
ço de saúde (o que há a 
disposição no momento).

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

>> Gileno de Pelegrin, médico ginecologista e obstetra

>> Juliana de Moura Severo, médica ginecologista e obstetra
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Mass Effect 
Legendary Edition
Mass Effect Legenda-

ry Edition, a coletânea da 
trilogia original da série 
Mass Effect remasteri-
zada, ganhou novidades 
em fevereiro. Com data 
de lançamento marcada 
para 14 de maio, o game 
ainda divulgou um novo 
trailer que exibiu seus 
gráficos de alta qualida-
de.  Os três títulos da Bio-
Ware chegam com visu-
al 4K Ultra HD, melhorias 
na jogabilidade, princi-
palmente no primeiro 
game, e mais de 40 DLCs 
como parte do pacote.

Mass Effect Legenda-
ry Edition fica disponí-
vel para PlayStation 4 
(PS4), Xbox One e PC, 
além de poder ser jogado 
por meio de retrocompa-
tibilidade no PlayStation 
5 (PS5) e Xbox Series X/
Series S.

O primeiro game da 
série, lançado original-
mente em 2007, parece 
ter sido o que recebeu 
mais atenção pela de-
senvolvedora, com gran-

des melhorias no visual 
e jogabilidade. A forma 
de jogar o Mass Effect 
original foi melhorada e 
adaptada para ficar mais 
próxima dos avanços 
apresentados nas sequ-
ências, que tiveram pou-
cas mudanças na coletâ-
nea. Há um maior equi-
líbrio nas armas, nos en-
contros com chefes, uma 
inteligência artificial me-
lhor nos membros de seu 
esquadrão em combate e 
uma nova interface atu-
alizada.

Visualmente, o tama-
nho das texturas dos ga-
mes foi aumentado em 

quatro a seis vezes para 
exibir mais detalhes. As 
cenas pré-renderizadas 
foram melhoradas por 
meio de “upscaling” com 
a ajuda de inteligência 
artificial. Os jogos con-
tam com novos efeitos 
de iluminação, sombras 
e mais. Os gráficos em 
4K com suporte a HDR 
estão disponíveis em to-
dos os consoles – no en-
tanto, no PlayStation 5, 
Xbox Series X/S, PlaySta-
tion 4 Pro e Xbox One X, é 
possível também deixar 
a ação em uma taxa de 
quadros de 60 FPS.

A franquia Mass Effect 

conta a história do Co-
mandante Shepard, que 
pode ter uma versão 
masculina ou feminina 
criada pelo jogador. O 
personagem lidera uma 
força espacial para sal-
var o universo da ame-
aça dos Reapers. Os di-
álogos permitem que 
Shepard conheça me-
lhor os membros de sua 
tripulação e até se en-
volva em romances com 
eles. Na época, um dos 
pontos de destaque do 
game era que essas li-
gações e outras decisões 
em seu save podiam ser 
transferidas para as se-
quências.

Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Fal-
ta pouco tempo para 
o seu aniversário e iní-

cio de um novo ciclo de vida. 
Aproveite para fazer um balan-
ço dos últimos tempos e per-
ceber como muitos conceitos 
mudaram, cobrando adapta-
ções. Assuntos financeiros es-
tarão em destaque, hoje.

LIBRA
23/09 a 22/10 - O foco 
nas relações de traba-
lho manterá o astral em 

alta. Aumente a produção, crie 
estratégias e espere por bons 
resultados. Ajustes na rotina 
permitirão maior organização. 
Cultive o amor próprio. Um 
plano da vida familiar poderá 
se concretizar.

TOURO
21/04 a 20/05 - Com 
Lua em seu signo, o 
dia inspirará cuidados 

de beleza. Renove a imagem 
e supra as necessidades pes-
soais. A luta por melhores con-
dições e estabilidade na área fi-
nanceira continuará e motiva-
rá novos projetos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Conver-
sas num tom profundo 
imprimirão mais emo-

ção no amor, na relação com os 
filhos ou com irmãos. Assuntos 
de família e de moradia estarão 
em discussão nesta fase que fa-
vorecerá mudanças e transfor-
mação de padrões.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Sen-
sibilidade e intuição 
estarão amplificadas, 

hoje. Avalie sonhos, sentimen-
tos e ambições. Com Marte em 
seu signo, a fase será de con-
quistas importantes. Clima agi-
tado nas atividades em grupo. 
Planos para o futuro no amor.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Some 
recursos com a família 
e resolva assuntos da 

casa ou de moradia. Harmo-
nia nas relações próximas será 
primordial para dar um passo 
maior no trabalho e tornar a 
rotina mais agradável. Firme 
novas relações e resgate anti-
gos vínculos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Novi-
dades na equipe e no-
vas amizades serão es-

timulantes. Aprofunde rela-
ções, expresse seu carinho e 
gratidão, aproxime quem está 
distante com vídeo-chama-
da e crie um ambiente prote-
tor na vida familiar. Amor com 
confiança.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Um in-
vestimento de longo 
prazo passará por análi-

se minuciosa. Você poderá mu-
dar de ideia em assuntos finan-
ceiros e num projeto de traba-
lho. O dia trará soluções criati-
vas para vencer desafios e es-
tabilizar o orçamento.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Vi-
são de futuro inspira-
rá inovações na car-

reira e planos de mudanças. 
Ótimo período para ampliar 
a rede de relações, somar for-
ças com amigos ou equipe, ex-
pandir territórios e ganhar en-
gajamentos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Firme 
bons acordos financei-
ros e decida investi-

mentos. O dia favorecerá ne-
gócios e transações imobiliá-
rias. Bom momento para re-
novar estruturas e conceitos de 
conforto. Reformule espaços e 
simplifique tarefas domésticas.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Notí-
cias de longe e cone-
xões internacionais ou 

com autoridades movimenta-
rão o trabalho e ampliarão a 
visão de futuro. O dia anun-
cia surpresas e também im-
previstos. Importante manter 
a calma em discussões pro-
fissionais.

PEIXES
20/02 a 20/03 - O in-
gresso num grupo po-
deroso inspirará mu-
danças positivas de 

vida. Você terá ótimo desem-
penho em entrevista, apresen-
tação de ideias ou reunião de 
trabalho. Assuntos de família 
poderão gerar discussões. 

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Eva fica descontrolada com o que Lúcio fala sobre Ana e 
acaba sendo levada por uma enfermeira. O médico explica 
o quadro de Ana para Iná, Laudelino e Rodrigo, que fica 
atônito. Vitória chega ao hospital e fica indignada quando 
Manuela se enfurece com ela por causa da irmã. Rodrigo 
dirige transtornado pensando em Ana. Lúcio avisa a Iná 
que Eva pode estar com um problema cardíaco e, por isso, 
deve ser preservada de ter outro choque. Rodrigo vai ao 
parque ecológico onde esteve com Ana pela primeira vez. 
Alice conta para os pais que procurou sua mãe biológica. 
Eva sente um mal-estar, força uma situação e Manuela 
implora que Rodrigo vá embora. Nanda não aceita que o 
irmão concorde em esperar Eva se recuperar para exigir 
seus direitos de pai. Manuela discute com a mãe, que 
acaba passando mal e sendo levada para fazer novos 
exames. Laudelino fica desolado com a ausência de Iná. 
Marcos fica abismado com o comportamento frio de 
Vitória ao falar sobre Ana. Manuela conversa com Lúcio 
sobre a ONG que ele dirige e fica curiosa para conhecer o 
trabalho dele.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

HAJA CORAÇÃO GLOBO - 19h30

Aparício abre mão de sua parte na fortuna dos Abdala 
e casa com Rebeca. Para ficar de vez ao lado de Tarzan, 
Teodora coloca seu amado amarrado dentro do carro e 
volta para a ilha onde se conheceram. Ela deixa um vídeo 
em que tripudia da prima Safira e surpreende Aparício 
com sua fortuna. Henrique leva Penélope ao médico e fica 
eufórico ao saber que será pai. Tancinha faz surpresa para 
Francesca no Teatro Municipal. Dona da cantina apresenta 
coreografia de balé no palco e emociona a mãe. Leonora 
fica famosa e começa a namorar Adônis. A ruiva decide 
revelar a identidade da Mulher Toupeira em um programa 
de televisão, alcança o estrelato e assume relacionamento 
sério com o irmão de Apolo. Apolo vence o campeonato 
e comemora com Tamara e Tancinha. Shirlei surpreende a 
família com a notícia de sua gravidez. Após uma passagem 
de tempo, de um ano, ela aparece com uma filha nos 
braços, ao lado de Felipe. Carmela aparece de avental, 
atendendo mesas no restaurante, toda simpática com os 
clientes. Fedora faz sucesso como vendedora de frutas na 
barraca da feira.

 AMOR DE MÃE  GLOBO - 21h25

Raul conforta Sandro. Lídia e Magno se beijam. Raul 
e Vitória descobrem que foi Álvaro quem armou a 
morte de Marconi. Lurdes comenta com Ryan sobre o 
envolvimento de Magno e Lídia. Lurdes engana os filhos e 
sai de casa para ir até o local de onde foi enviado o falso 
e-mail. Davi denuncia o desmatamento promovido por 
uma construção, e Álvaro ordena que Belizário ameace o 
ativista. Vitória e Miranda estranham o comportamento 
de Natália ao falar de Vera. Érica se assusta com a ameaça 
recebida por Davi. Danilo é surpreendido por Fátima. 
Betina volta a trabalhar no hospital. Danilo descobre 
que Thelma pagou Fátima para dizer que era sua mãe 
biológica. Danilo confronta Durval e o convence a ajudá-
lo a encontrar sua verdadeira mãe biológica. Sandro volta 
para a casa de Vitória e Raul. Lurdes aconselha Magno 
sobre Lídia. Álvaro propõe libertar Penha, caso ela mude 
seu depoimento sobre ele. Leila tenta convencer a amiga. 
Lídia afirma a Lurdes que gosta de Magno de verdade. 
Vera proíbe Natália de revelar sua doença para Miranda e 
Vitória.

Solução
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FILOSDATEU

VIBRATOID
QUADRADAANA

AEROBICOS

Conceito
religioso 

relacionado
ao carma

Estado de
paralisia
por medo

(fig.)

Agência que
supervisio-
na a avia-
ção civil

Boletim de 
Ocorrência

(sigla)

Maneira
de cortar o
tomate pa-
ra salada

"Ora (?)!",
expressão
de impa-
ciência

(?) de li-
mão, deco-
ração de 

sobremesas

Sociedade
Anônima
(abrev.) 

Acesso,
em inglês

4, em al-
garismos
romanos

Sensação
constante
no calor

Flúor
(símbolo) 

Broto de
planta
Etnia 

(abrev.)
Membros
flexíveis

de polvos
e lulas

(?) Piñon,
escritora
de "Vozes 
do Deserto"

Placa de
aviso de
áreas em

obras

Satélite
(abrev.) 

Território
de poder

do
monarca

Classifi-
cações
do reino
animal

Extensão 
de arqui-
vos com-
pactados

Alt + (?), 
atalho

para troca
de janelas

Técnica 
de canto

usada por
Alcione

Responsá-
vel pelos
impulsos
(Psican.)

(?) Maria
Braga, 

apresen-
tadora 

Time, 
em inglês

Drible
bonito

Sobre, em
francês

Dor de (?):
ciúmes

Braço, em
inglês 

Descrente
de Deus

Cantora de
"Titanium"
Em cima
de (algo)

Instrumento musical
de três cordas

Método de proteção de 
terrenos recém-plantados
Raio

(símbolo) 
Empresta a voz a

personagem
Seno

(símbolo) 

Antigo título de impe-
rador, na
Rússia
(var.)

Membro do
Judiciário

Lembrança ativada 
por cheiros, lugares
e sabores
(Psicol.)

(?) Coppola,
cineasta
Fim, em
inglês

Raiz (?), cálculo
matemático

Os seres que utilizam
oxigênio para respirar

3/arm — end — sur. 4/team — tzar. 6/access.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Joãozinho sabidão!!!

O Joãozinho chegou em casa todo eufórico:
- Manhê! Manheeeeeê! Hoje a professora fez 

uma pergunta e eu fui o único que levantou a 
mão para responder.

- Que orgulho!! E o que ela perguntou, sabidão 
da mamãe?

- Quem não fez a lição de casa!

Risadaria...



(51) 3742-2075

(51) 99993-3339

(51) 99993-3339
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Fonte: GB Edições

Coronavírus no Brasil: como a pandemia prejudica a 
educação

Do ensino básico ao superior, a Covid-19 traz 
consequências educacionais, entre elas, o reforço da 
desigualdade

No começo do mês, a Unesco, órgão da ONU para a 
educação e cultura, realizou uma  contagem global da 
situação educacional impactada pelo novo coronavírus. 
No relatório, foram registrados quase 300 milhões de 
alunos afetados em 22 países de três continentes pelo 
fechamento de escolas devido à expansão do vírus. De 
lá para cá, os números cresceram e mais instituições de 
ensino ao redor do mundo suspenderam as aulas. 

 A educação é um dos setores que teve a rotina 
fortemente afetada pela pandemia de Covid-19. Afinal, ir 
e voltar da escola fazia parte do dia a dia de milhões de 
crianças, adolescentes e adultos que, de repente, viram o 
cenário mudar.

Com o fechamento das instituições de ensino, toda 
a dinâmica de aulas, exercícios e avaliações teve de ser 
repassada ao ambiente virtual. Portanto, ocorreu uma 
digitalização da área, de forma apressada e, em alguns 
locais, sem a estrutura adequada para que a educação a 
distância (EaD) produzisse resultados de qualidade.

Os efeitos foram sentidos em maior escala pelos 
estudantes e professores da educação básica pública, 
muitos dos quais não empregavam qualquer mecanismo 
digital antes da atual crise.

Os cursos de formação superior, por outro lado, 
precisaram de menos adaptações, pois já usavam – em 
maior ou menor grau – plataformas online para expandir 
o aprendizado e contato com os alunos. Vale ressaltar 
que algumas instituições estavam muito mais preparadas 
que outras, e as menos preparadas tiveram que tomar 
decisões de até concederem férias aos alunos.

Impactos no Ensino Médio
No Brasil, professores e alunos têm enfrentado 

transformações desde março, quando foi decretado o 
início do período de quarentena em algumas cidades. Os 
encontros a distância e a possibilidade de acompanhar os 
conteúdos online, a qualquer hora do dia, substituíram as 
aulas presenciais nas escolas e os horários programados 
para estudo. As escolas da rede privada vêm 
combinando aulas ao vivo, gravadas e exercícios práticos, 
recomendando que os pais acompanhem a nova rotina.

Uma estratégia bem-sucedida para manter a 
proximidade entre educadores e estudantes é fornecer 
um chat ou utilizar aplicativos como o WhatsApp e o 
Telegram para que possam se comunicar durante o 
período de isolamento social.

Fonte: GB Edições
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Secretaria de Educação e Cultura realiza aquisição 
de livros lúdicos para Educação Infantil

>> INCENTIVO   Livros irão auxiliar na prática pedagógica na rede municipal

A Administração Mu-
nicipal de Arroio do 

Tigre, através de recur-
sos financeiros da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação e Cultura, adqui-
riu pelo PNAE (Progra-
ma Nacional de Assis-
tência ao Ensino) dois 
kits de literatura infantil 
contendo 380 unidades 
de livros cada. A aquisi-
ção será destinada para 
atender crianças de 0 a 
5 anos e 11 meses que 
estão na Educação In-
fantil da rede municipal 
de ensino. 

Os kits foram recebi-
dos pelo prefeito Mar-
ciano Ravanello, secre-

tário da Educação e Cul-
tura, Fabrício Pape, e 
pela coordenadora da 
Educação Infantil, Simo-
ne Beilke. Ravanello re-
forçou que as escolas e a 
educação do município 
têm recebido forte fo-
mento por parte da ad-
ministração. “Nosso en-
sino público é de gran-
de qualidade, prova dis-
so é o aumento do IDEB. 
Sempre estamos preo-
cupados e atentos a tudo 
aquilo que podemos fa-
zer para melhorar a ro-
tina escolar, para pro-
fessores, equipe direti-
va, funcionários e, prin-
cipalmente, para os alu-

nos”, disse.
A compra desse ma-

terial, além de incenti-
var a leitura das crian-
ças, irá servir de suporte 
para os professores, que 
irão utilizar estes livros 
para auxiliar e comple-
mentar a prática peda-
gógica na Educação In-
fantil da rede municipal. 

A Secretaria da Edu-
cação e Cultura defen-
de que o contato com li-
vros auxilia no desen-
volvimento psicomo-
tor, cognitivo e intelec-
tual das crianças e que 
aquisições como essa 
garantem a motivação 
e o interesse dos alunos 

no ambiente escolar.  
Segundo o secretá-
rio Fabrício, poder 
adquirir livros como 
estes é uma das for-
mas de investir nos 
alunos que estão na 
rede municipal, para 
que tenham aces-
so a livros lúdicos, 
modernos, bonitos 
e que despertam a 
curiosidade. “São li-
vros que não se têm 
em livrarias para se-
rem adquiridos, es-
tamos fazendo uma 
aquisição de livros 
exclusivos para se-
rem utilizados em salas 
de aulas. Estou encanta-

do com a qualidade des-
tes livros, imagino como 
as crianças irão ficar fas-

cinadas em poderem ter 
acesso a livros como es-
tes”, destacou.

O prefeito municipal 
de Arroio do Tigre, Mar-
ciano Ravanello, parti-
cipou de reunião para 
tentar viabilizar recur-
so na área da saúde para 
o Hospital Santa Rosa 
de Lima. Participaram 
também da reunião o 
prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer e 
de Segredo, Valdir Ro-
drigues, secretário e 
coordenadora de Saúde 
de Salto do Jacuí e o de-
putado estadual Adolfo 
Brito, quando foram dis-
cutidas as dificuldades 
devido ao agravamento 
da crise do coronavírus 
na região.

Na oportunidade, foi 
entregue ao deputa-
do a solicitação de au-
xílio para atender uma 
grande necessidade do 
Hospital Santa Rosa de 
Lima, que foi apresen-
tada pela presidente da 
associação, Vilma Te-
loken, referente a aqui-
sição ou reforma da usi-
na de oxigênio do hos-
pital, que recentemen-
te foi danificada. O valor 
de uma nova usina gira 
em torno de cerca de R$ 
350 mil, sendo funda-
mental para a rotina do 
hospital, principalmen-
te para o enfrentamen-
to da pandemia.

O deputado Adolfo 
Brito recebeu também 
demandas do Hospi-
tal São João Evangelis-
ta (Segredo e Sobradi-
nho) e do Hospital Ader-
bal Schneider, de Salto 
do Jacuí. O parlamentar 
irá levar estas solicita-
ções para a reunião ex-
traordinária da Comis-
são de Saúde da Assem-
bleia, que terá a presen-
ça confirmada da secre-
tária estadual de Saúde.

O prefeito Marciano 
Ravanello também par-
ticipou de audiência 
virtual com o deputado 
Adolfo Brito e com o se-
nador Luis Carlos Hein-

ze para tratar sobre o 
mesmo tema.

Conforme a Adminis-
tração Municipal, fica-

-se na expectativa para 
tentar auxiliar o hos-
pital nesta necessida-
de urgente da usina de 

oxigênio, buscando via-
bilizar a possibilidade 
de algum recurso par-
lamentar.

Marciano Ravanello participa de reunião buscando recursos para área da saúde

FOTOS: DIVULGAÇÃO

No dia 12 de março ocor-
reu a entrega simultânea das 
atividades escolares para o 
ensino na modalidade re-
mota da rede municipal de 
Arroio do Tigre. A entre-
ga das atividades remotas 
para os pais ou responsá-
veis, em todos os níveis de 
ensino, ocorreu com a orga-
nização das equipes direti-

vas, seguindo rigorosamente 
os protocolos de segurança 
e de distanciamento social.

O secretário de Educação, 
Fabrício Pape, também es-
teve nas escolas e realizou 
a entrega de agendas per-
sonalizadas para os direto-
res, que posteriormente re-
passarão uma agenda para 
cada professor.

A Administração Munici-
pal deseja a todos os alunos, 
professores, pais e gestores, 
um bom ano letivo, cheio de 
esperança, dedicação e pa-
ciência, pedindo para que 
cada um faça a sua parte, 
podendo em breve tudo se 
normalizar e o reencontro 
presencial ser possível en-
tre todos.

Escolas municipais realizam 
entrega de atividades

EDUCAÇÃO
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A Administração Mu-
nicipal de Arroio do 

Tigre renovou o contra-
to com o Hospital San-
ta Rosa de Lima para a 
prestação do plantão 
24 horas para urgên-
cias e emergências. O  
prefeito Marciano Ra-
vanello assinou nesta 
última semana o con-
trato em que se reno-
va a prestação de ser-
viços médicos hospi-
talares com a Associa-
ção Beneficente Santa 
Rosa de Lima. O plan-
tão 24 horas, como é 
chamado, tem princi-
palmente a finalidade 
de atendimento médi-
co de urgência após às 
17h, antes deste horá-
rio os postos e ESFS es-
tão abertos para aten-
der as demandas de 
atendimentos de con-
sultas médicas, a me-

nos que seja em crité-
rio de emergência a ní-
vel hospitalar. 

Na presença da se-
cretária de Saúde, Dia-
na Rauber Mergen, e da 
presidente da Associa-
ção Beneficente Santa 
Rosa de Lima, o contra-
to foi celebrado entre o 
Poder Público e a insti-
tuição. O município irá 
investir cerca de R$ 840 
mil anualmente em be-
nefício à população ar-
roio-tigrense para ter 
disponível cobertura 
de alguns atendimen-
tos que contemplem o 
valor investido. 

O plantão 24 horas 
já é oferecido à popula-
ção através da Adminis-
tração Municipal des-
de 2018. Anteriormen-
te, qualquer cidadão do 
município que necessi-
tasse de atendimento 

precisava custear o va-
lor da consulta ao pro-
fissional médico, já que, 
mesmo o hospital ten-
do atendimentos SUS, 
ele não é uma institui-
ção 100% SUS, inclu-
sive, em toda a região 
não há nenhum hos-
pital com essa condi-
ção. Por ser um serviço 
comprado pelo municí-
pio de Arroio do Tigre, 
ele está disponível aos 
cidadãos que tenham 
seu cartão do Sistema 
Único de Saúde com en-
dereço local. A exemplo 
de Passa Sete e Estrela 
Velha, que também pos-
suem contrato de pres-
tação de serviços médi-
cos hospitalares com a 
Associação Beneficen-
te Santa Rosa de Lima. 

O prefeito Marcia-
no Ravanello ressalta 
que, juntamente com 

o SAMU, que neste ano 
completa 10 anos de 
atuação em Arroio do 
Tigre, o serviço de aten-
dimento do Hospital 
Santa Rosa de Lima 
possibilita uma segu-
rança e conforto maior 
para toda população, 
por saber que se pre-
cisarem, além de con-
tarem com a atenção 
primária nos postos 
de saúde, possuem a 
disposição o Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência e chegam 
ao hospital e tem uma 
equipe preparada para 
atender. “Fomos mui-
to felizes da criação, 
enquanto Administra-
ção, do plantão médi-
co. A população care-
cia desse atendimento 
e hoje pensamos cada 
vez mais como melho-
rar e aumentar os ser-

viços dentro do que é 
viável financeiramen-
te. Estamos muito satis-
feitos com a parceria do 
Hospital Santa Rosa de 
Lima. A saúde sempre 
terá dedicação e aten-

ção da minha parte. En-
quanto gestor, compre-
endo que temos alguns 
limites, mas tento via-
bilizar o que é de neces-
sidade da população”, 
ressaltou Marciano.

Arroio do Tigre renova contrato do plantão 
24 horas com o Hospital Santa Rosa de Lima

>> SAÚDE   O município irá investir cerca de R$ 840 mil anualmente em benefício à população
DIVULGAÇÃO

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  Na Cotriel você tem 
mais benefícios, mais 
vantagens e agora mais 
prêmios. Baixe agora o 
aplicativo “Produtor é 
mais” e participe do pro-
grama de fi delidade das 
lojas de ferragens da co-
operativa.  Ao adquirir 
os produtos integrantes 
da campanha, você já 
acumula pontos para 
trocar por centenas de 
prêmios, que podem ser 
retirados em toda a rede 
de lojas de ferragens da 
Cooperativa. Aplicativo 
Produtor é Mais da Co-
triel, baixe e confi ra.
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A Administração Mu-
nicipal de Arroio 

do Tigre recebeu o ge-
rente de pessoa física 
da Agência Sicredi Ar-
roio do Tigre, Ubiratan 
Rodrigues, que foi re-
cepcionado pelo prefei-
to Marciano Ravanello.

A visita teve por ob-
jetivo informar que o 
Sicredi Centro Serra 
doou, através do Fun-
do Social, o montan-
te de R$ 446.500,40 
em equipamentos para 
os hospitais que com-
põem a área de atua-
ção da cooperativa na 
região.

O  H o s p i t a l  S a n t a 
Rosa de Lima de Ar-
roio do Tigre recebeu 
14 equipamentos, que 
totalizam o montan-
te de R$ 50.706,00. Os 

equipamentos vão des-
de aspirador cirúrgico, 
monitor de sinais vitais 
multiparamétrico, ar 
condicionado, desfibri-
lador externo automá-
tico, bisturi eletrônico, 

aspiradores, entre ou-
tros muito úteis e ne-
cessários para a rotina 
hospitalar.

Com isso, o Sicredi 
Centro Serra reforça 
seu compromisso com 

o desenvolvimento eco-
nômico e social, “acre-
ditamos que parcerias 
como essa fortalecem a 
comunidade e auxiliam 
no progresso da socie-
dade, tornando-a mais 
humana e solidária”. 

A doação do Fun-
do Social, que é uma 
parte dos resultados 
do Sicredi Centro Ser-
ra,  tem por objetivo 
apoiar projetos de in-
teresse coletivo e este 
ano beneficiou a saú-
de, que em consequên-
cia da pandemia teve 
e tem grande deman-
da de insumos hospi-
talares. Esta ação do Si-
credi reafirma o quão 
é importante cumprir-
mos o papel de agen-
tes transformadores e 
auxiliar no crescimen-

to da sociedade em que 
estamos inseridos.

A Administração Mu-
nicipal agradece a par-
ceria do Sicredi nesta 

e em outras ações, em 
especial pelo auxílio ao 
Hospital Santa Rosa de 
Lima e a população de 
Arroio do Tigre.

Sicredi Centro Serra apresenta doações 
realizadas ao Hospital Santa Rosa de Lima

>> ARROIO DO TIGRE   Equipamentos doados são essenciais para a roti na hospitalar
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DIVULGAÇÃO

Região Centro Serra contabiliza 3.838 casos de Covid-19
>> PANDEMIA   Deste total, 3.418 pessoas estão 
recuperadas e 49 morreram. Sobradinho é o município que 
concentra a maioria dos casos

A Região Centro Ser-
ra registrou 3.838 

casos de Covid-19 até 
o começo dessa quin-
ta-feira, 18. Conforme 
as secretarias de Saú-
de, deste total, 3.418 
estão recuperados. 

A doença vitimou 49 
moradores da região.

Sobradinho é o mu-
nicípio que concen-
tra a maioria dos ca-
sos, com um total de 
885 pessoas infecta-
das pelo novo corona-
vírus, sendo 822 já re-
cuperadas e oito pes-
soas faleceram víti-
mas da Covid-19. Sal-

to do Jacuí é o segundo 
município com mais 
casos registrados, com 
838 confirmados, sen-
do 725 recuperados. 
Arroio do Tigre tem, 
até a última atualiza-
ção, 792 casos, sendo 
738 já recuperados e 
10 óbitos.

As secretarias de 
Saúde alertam que 

caso apresentar sinto-
mas, é preciso buscar 
atendimento nas uni-
dades de saúde.

Confira o levantamento dos casos na região Centro Serra
Sobradinho: 885 casos confirmados; 

55 ativos; 822 recuperados e oito óbitos;

Arroio do Tigre: 792 casos 
confirmados; 44 ativos; 738 recuperados 
e 10 óbitos;

Tunas: 88 confirmados; 74 
recuperados; oito ativos e seis óbitos;

Passa Sete: 107 casos confirmados; 
79 recuperados; 24 ativos e quatro 
óbitos registrados;

Novo Cabrais: 156 casos 
confirmados; 129 recuperados; 26 ativos 
e um óbito;

Jacuizinho: 82 casos confirmados; 
nove ativos; 73 já recuperados e 
nenhum óbito registrado;

Segredo: 239 casos confirmados; 198 
recuperados; 39 ativos e dois óbitos;

Lagoão: 212 confirmados; 181 

recuperados; 26 ativos e cinco óbitos 
registrados;

Ibarama: 146 casos confirmados; 10 
ativos; 133 recuperados e três óbitos;

Lagoa Bonita do Sul: 59 casos 
confirmados; 53 recuperados; seis ativos 
e nenhum óbito registrado;

Estrela Velha: 135 casos confirmados; 
126 recuperados; sete ativos e dois 
óbitos;

Cerro Branco: 99 casos confirmados; 
87 recuperados; 11 ativos e um óbito 
registrado;

Salto do Jacuí: 838 casos 
confirmados; 113 casos ativos; 725 
recuperados e sete óbitos.

Números da região:
Casos confirmados: 3.838
Recuperados: 3.418
Óbitos: 49 

Para lembrar
Por: Organização Mundial da Saúde (OMS)

Sintomas mais comuns:
- febre
- tosse seca
- cansaço

Sintomas menos comuns:
- dores e desconfortos
- dor de garganta
- diarreia
- conjuntivite
- dor de cabeça
- perda de paladar ou olfato
- erupção cutânea na pele ou descoloração dos 

dedos das mãos ou dos pés

Sintomas graves:
- dificuldade de respirar ou falta de ar
- dor ou pressão no peito
- perda de fala ou movimento

Como prevenir?
- Use máscara
- Lave bem as mãos
- Use álcool em gel 70%
- Distanciamento
- Se possível, fique em casa.

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

     AO PAI E ESPOSO...

   Ao meu amor DEDICO cada momento da
nossa união. Faria tudo de novo. O amor

vivido contigo continuará dando sentido aos
meus dias.  Ao Supremo Deus PEDIMOS
serenidade para aceitar a Sua vontade. 

O reino dos céus recebeu uma alma incrível.
E um dia irá presenciar nosso 

reencontro eterno.
A todos que se manifestaram

carinhosamente, AGRADECEMOS muito!
Cada mensagem reforçou o OLAVO AMIGO

que ele sempre foi.
Guardem no coração cada lembrança de
vida com ele. Fomos abençoados com um

amor raro, inteiro e verdadeiro. A forma que
temos de homenageá-lo é seguirmos firmes

e fortes, como ele nos ensinou a ser.
Amor eterno

 Do filho Tales e esposa Vanessa

          Olavo
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A Administração Mu-
nicipal de Lagoa Bo-

nita do Sul, através da 
Secretaria de Educação, 
Cultura e Desporto, re-
alizou a entrega das ati-
vidades não presenciais 
para todos os alunos da 
rede municipal de en-
sino. 

As atividades foram 
elaboradas pelos profes-
sores das Escolas Muni-
cipais para serem entre-
gues, marcando o início 
do ano letivo de 2021. 
Conforme a secretaria, 
a modalidade de ensino 
não presencial precisou 
ser adotada novamente 
esse ano, devido ao au-
mento de casos da Co-
vid-19. 

Segundo o secretário 

da Educação, Alexan-
dre Lira, a Administra-
ção Municipal, através 
da Secretaria de Educa-
ção, está empenhada, 
trabalhando com dedi-

cação e carinho junta-
mente com todos os ser-

vidores das Es-
colas Municipais 
para atender os 
alunos, levando 
as atividades em 
suas casas para 

que o aprendizado não 

seja prejudicado. 
O prefeito Luizinho 

Fagundes parabenizou 
todos os profissionais da 
Secretaria de Educação, 
assim como todos os ser-
vidores da rede munici-

pal de ensino, que estão 
trabalhando com mui-
ta dedicação para poder 
atender todas as crian-
ças e adolescentes, que 
conforme ele, são o fu-
turo do município.

Secretaria de Educação realiza entrega de atividades

A Administração Municipal de La-
goa Bonita do Sul por intermédio da 
Secretaria de Saúde e Desenvolvimen-
to Humano, está realizando a imuniza-
ção contra a Covid-19, no público-alvo 
do município. “Os agendamentos para 
os pacientes fazerem a vacina são re-
alizados pelas agentes comunitárias 
de saúde, onde são atendidos 10 pa-
cientes por turno, sendo que contém 
esse número de doses em cada frasco 
do imunizante”, ressalta a enfermeira 
chefe da Unidade de Saúde, Maria Cris-
tina Chiapinotto.

De acordo com a responsável pela 
vacinação, Alzira Goreti Luchese, até 
o momento todo o público-alvo de La-
goa Bonita do Sul, incluindo os profis-
sionais de saúde, já receberam a pri-
meira dose do imunizante, sendo apli-
cadas 128 doses, faltando apenas al-
guns pacientes para aplicação da se-
gunda dose já que o prazo entre uma 
dose e outra é maior, dependendo do 
laboratório que produz a vacina. Os in-
tegrantes do público-alvo que não es-
tão aceitando realizar a vacina, que são 
poucos, estão assinando um termo de 
responsabilidade. Os critérios e faixa 
etária para receber a imunização são 
definidos pelo Estado, de acordo com 

a resolução 036/21CIBRS.
A Administração Municipal, através 

da Secretaria de Saúde, reforça a im-
portância de toda população manter 
as medidas preventivas para evitar a 
transmissão e propagação do vírus, o 
qual está fazendo muitas vítimas, mes-
mo que o município não tenha nenhum 
caso grave e nem óbitos registrados até 
o momento. 

Foram recebidas 50 doses do imuni-
zante no último lote de vacinas repas-
sadas pela Coordenadoria Regional de 
Saúde, que serão aplicadas nas pesso-
as da faixa etária de 75 anos.

Na segunda-feira, 15, o pre-
feito de Lagoa Bonita, Luizinho 
Fagundes, recebeu em seu ga-
binete o tenente Soares, tenen-
te Maurício e o sargento Hum-
berto do Posto de Recrutamen-
to e Mobilização de Santa Ma-
ria - PRM 03/005 CMDO 3º.

Na ocasião, o prefeito foi 
empossado como presidente 
da Junta Militar do município, 
durante uma cerimônia Cívico-
-Militar, fazendo o juramento e 
assinando o Compromisso de 
Posse, que é de fazer cumprir 
deveres relativos ao serviço mi-
litar, obedecendo a Lei do Ser-
viço Militar. 

Conforme a encarregada 
pelo setor no município, Már-
cia Redin, a Junta Militar é res-
ponsável pelo serviço de alista-
mento dos jovens do sexo mas-
culino de 18 anos, prestando os 
atendimentos relativos à ob-
tenção de documentos de na-
tureza militar.

Luizinho é empossado presidente 
da Junta Militar municipal

Na sexta-feira, 12, o prefeito de 
Lagoa Bonita do Sul, Luizinho Fa-
gundes, juntamente com o vice-
-prefeito Leonir Francesquet, e o 
prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, estiveram acompa-
nhando o início das obras de uma 
ponte localizada na localidade de 
Linha Francesquet, divisa com o 
município de Sobradinho.

A obra está sendo executada 
através de uma parceria entre as 
Administrações Municipais de La-
goa Bonita do Sul e Sobradinho, 

onde os servidores das Secreta-
rias de Obras dos dois municípios 
estão realizando os trabalhos de 
construção da base para posterior 
colocação do concreto.

O prefeito Luizinho Fagundes 
destaca a importância da parce-
ria com Sobradinho para reali-
zar mais uma obra que está sen-
do executada com recursos pró-
prios. “A nova ponte de concreto 
irá garantir um melhor tráfego e 
maior segurança para quem tran-
sitar no local”, destaca Luizinho.

Município constrói ponte em parceria com a Prefeitura de Sobradinho

Imunização contra a Covid-19 está em andamento



Gazeta da Serra 19Sexta-feira I 19 I Março I 2021Geral

DIVULGAÇÃO

Representantes do comércio realizam manifestação

 ÓTICA PASA
HÁ MAIS DE 60 ANOS EVIDENCIANDO OLHARES

 

ARMAÇÕES, JÓIAS, ANÉIS, ALIANÇAS,
COLARES E UM RÁPIDO SERVIÇO DE

MANUTENÇÃO DO SEU ÓCULOS!
 
 

TRAGA SUA RECEITA 
E DEPENDENDO DO SEU GRAU, 

SAIA COM SEU ÓCULOS PRONTO 
EM MENOS DE UMA HORA!

Na manhã dessa se-
gunda-feira, 15 de 

março, empresários e 
funcionários do comér-
cio de Sobradinho, jun-
to a trabalhadores autô-
nomos, estiveram reu-
nidos na Praça 3 de De-
zembro para reivindicar 
a abertura de vários seto-
res que estão impedidos 
de atender de forma pre-
sencial devido ao Decreto 
Estadual, que instaurou a 
bandeira preta em todas 
as regiões. 

Os manifestantes pe-
diram a flexibilização 
das regras e a abertura 
dos estabelecimentos, 
seguindo todas as me-
didas de prevenção ao 
Novo Coronavírus. Soli-
citaram ainda ao Poder 
Público Municipal a fis-
calização efetiva, para 
que pessoas que estejam 
positivadas e em suspei-
ta, permaneçam em isola-
mento. No ato que iniciou 
às 9h, organizadores e re-
presentantes destacaram 
as dificuldades enfren-
tadas ao longo dos últi-
mos meses. Os manifes-
tantes também percor-
reram a Avenida João An-
tônio com cartazes e cla-
mando pela abertura do 
comércio, uma vez que 
consideram todo serviço 
como essencial.

Antes do início da mo-
vimentação, a ecôno-
ma da AABB de Sobra-

dinho, Preta Linhar, sim-
patizante à causa, conce-
deu entrevista à Rádio 
Gazeta, quando ressal-
tou que não é o comér-
cio que transmite o vírus, 
mas sim, segundo ela, as 
aglomerações.

Um dos organizado-
res da iniciativa foi o ex-
-vereador e empresário 
Tuki Siman. Durante seu 
discurso, ele salientou 
que o ato pacífico busca-
va mostrar às autorida-
des que todos estão cons-
cientes que a doença exis-
te, mas estão impossibili-
tados de trabalhar e sus-
tentar suas famílias, sen-
do que ninguém quer fi-
car desempregado. “As 
empresas locais com seus 
empregados são exten-
são de suas famílias, são 
tratados como familiares 
e ninguém quer demitir 
ninguém”, disse.

A empresária Lê Oli-
veira, que trabalha com 
centro de estética e be-
leza, destacou que está 
de “mãos amarradas”, 
concentrando somente 
os atendimentos essen-
ciais, como fisioterapia 
e nutrição. “A meu ver, 
todo o serviço é essen-
cial às suas famílias. Te-
mos ciência do tamanho 
do nosso problema, do 
tamanho que está a evo-
lução do vírus, porém, 
a nossa região é peque-
na, sendo difícil fazer um 
atendimento com aglo-
meração, como nos gran-
des centros. Creio que o 
governador não tem essa 
ideia, que o nosso aten-
dimento já é com hora 
marcada, já é individual. 

Estamos entrando 
na terceira semana 
de zero entrada em 
nossos caixas e as 
contas estão aí”, sa-
lientou. 

Aldair Galon, da 
lancheria e restau-
rante Ponto X, res-
saltou que a situa-
ção é difícil, inves-
tiram no negócio 
e hoje estão dian-
te de uma situação 
que não paga nem 
a luz. “A gente en-
tende que têm res-
trições, mas vamos 
oferecer todas as medi-
das de segurança para as 
pessoas frequentarem 
o local. Está na hora do 
governo olhar para nós, 
porque a quebradeira 
vai ser grande, estamos 
com muitas dificuldades”, 
pontuou.

Já a empresária Neu-
sa Lovatto, do Grupo Lo-
vatto, salientou que o ví-
rus não está somente no 
comércio, está em todo 
lugar e é preciso traba-
lhar para que os salários 
dos funcionários sejam 
garantidos. “A gente tem 
contas para pagar. A gen-
te precisa abrir as portas 
e continuar trabalhan-
do com as medidas pre-
ventivas. Acho que aqui 
em Sobradinho todas as 
lojas estão estabelecen-
do os devidos cuidados”, 
destacou.

Conforme a empresá-
ria Flávia Tolotti, da Loja 
Líder, o movimento caiu 
muito. “Desde o início da 
pandemia sempre cum-
primos todas as medi-
das de prevenção, sem 

aglomerações, até por-
que não tem movimento 
para aglomerar. Acho que 
já deu, já estava difícil an-
tes, agora ficamos três se-
manas com a loja fechada. 
O sistema de tele-entrega 
não funciona igual quando 
estamos com a loja aberta”, 
afirmou.

A funcionária da Lovat-
to Fashion e Presentes, Ali-
ne Pereira, enfatizou que 
existe procura dos clientes 
por produtos e há neces-
sidades que precisam ser 
supridas. “Estamos viven-
do uma incerteza que não 
sabemos como vai ser o 
dia de amanhã. Sabemos o 

perigo que é sair, mas pre-
cisamos trabalhar. A gen-
te sabe da real situação, só 
que precisamos ter a no-
ção de nossas obrigações, 
de garantir o sustento das 
nossas famílias”, colocou. 

Os chefes do Executi-
vo e do Legislativo Muni-
cipal estiveram no local 
e ouviram às solicitações 
feitas. O prefeito Arman-
do Mayerhofer se mos-
trou solidário à manifes-
tação, mas destacou que 
é preciso seguir as deter-
minações do Governo Es-
tadual. Ele espera o retor-
no da cogestão, para que 
o município possa adotar 

flexibilizações. “No meu 
ponto de vista o comércio 
poderia funcionar, porque 
ele obedece toda as restri-
ções, é justa a reivindica-
ção, e tudo o que a Admi-
nistração puder fazer para 
ajudar, com certeza podem 
contar com meu apoio”, 
enfatizou.

Ao se aproximar uma 
das datas mais aguarda-
das pelo comércio, a Pás-
coa, importante para a mo-
vimentação econômica do 
município, empresários 
dos estabelecimentos que 
comercializam chocolates 
endossaram o pedido de 
flexibilização das normas.

>> SOBRADINHO   Manifestantes pediram fl exibilização das regras e abertura dos 
estabelecimentos, seguindo todas as medidas de prevenção. Ato ocorreu no centro

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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Resumo da 8ª Sessão Ordinária (08/03/2021)
No dia 8 de março, às 18h, os vereadores de Sobradinho estiveram 

reunidos na 8ª Sessão Ordinária do ano. O vice presidente Jeferson Ma-
tana assumiu o Legislativo em razão de licença saúde do presidente Val-
decir Bilhan. Com isso, o suplente de vereador Marcio do Couto Padilha 
– o Bobi (PTB) foi convocado. 

O vereador Janderson Dias Nunes – O Berê (Propressistas) solicitou 
licença interesse, assumindo assim o suplente de vereador Julio Cesar 
dos Santos (Progressistas) – o Neguinho.

Foi aprovado por unanimidade o Projeto de Lei do Executivo 13/2021 
que autoriza a abertura de Crédito Especial, no Orçamento de 2021, 
Lei Municipal 4746 no valor de R$ 241.138,00 para construção de uma 
Praça no Parque da Fejão oriundos de Emenda Parlamentar do depu-
tado federal Covatti Filho no valor de R$ 238.750,00 e com contrapar-
tida de R$ 2.388,00.

Foi baixado para análise das comissões o Projeto de Lei 12/2021 que 
autoriza a abertura de Crédito Especial, no Orçamento de 2021, Lei Mu-
nicipal 4746 no valor de R$ 1.239.699,01. Esse recurso visa construção 
de calçadas com acessibilidade nas ruas: Capitão Veríssimo, Borges de 
Medeiros, Princesa Isabel, Alfredo Nery, José Virgílio Corte e Avenida Re-
pública no bairro União; Ataliba Carrion no Bairro Rio Branco; Fernando 
Ferrari no bairro Vera Cruz; Acesso Euclides Bento Pereira; Januário Pio 
Lazzari e João Maieron no bairro Maieron e Acesso Eloy de Oliveira Bri-
to na saída para Arroio do Tigre. Segundo o Executivo, serão construí-
dos 17.168,00 metros quadrados e instaladas 145 luminárias nas refe-
ridas ruas, proporcionando maior segurança e condições de mobilidade 
à população, além de possibilitar um ambiente mais aprazível. Do valor 
investido R$ 1.77.714,07 são recursos obtidos através de financiamen-
to por meio da Caixa Econômica Federal, do Programa Avançar Cidades 
e R$ 61.984,94 de recursos próprios do município.  

Proposições apresentadas pelos vereadores:
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 15/2021 do Ver. MÁRCIO DO COUTO PA-

DILHA: Que o Executivo Municipal informe, através do setor competen-
te, se há no exercício de 2021, um cronograma para abertura de açudes 
e bebedouros na área rural do município, tendo em vista ser uma de-
manda recorrente dos agricultores e ser atualmente a época para a re-
alização deste tipo de serviço.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 16/2021do Ver. JEFERSON MATANA: Que 
o Executivo informe se existem servidores, tantos CCs como concursa-
dos, dispensados do ponto biométrico. Se houver solicito a relação dos 
servidores e os motivos da dispensa.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 37/2021 do Ver. JEFERSON MATANA: 
Que o Executivo Municipal, através do setor competente providencie 
a limpeza da rua Ivo Rathke bem como das “bocas de lobo” da esquina 
do referido logradouro com a rua Pedro Elesbão no Bairro Rio Branco.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 38/2021 do Ver. JULIO CESAR DOS SAN-
TOS: Que o Executivo providencie o fechamento da quadra esportiva co-
berta do bairro Pinhal e o cercamento do cemitério municipal.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 39/2021 do Ver. JULIO CESAR DOS SAN-
TOS: Que o Executivo Municipal estude a possibilidade de firmar parce-
rias com os projetos sociais do município com o objetivo de realizar cur-
sos profissionalizantes para preparar os jovens  para o mercado de tra-
balho e que também incentive a prática esportiva através de torneios 
entre os projetos sociais, após a pandemia.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 40/2021 do Ver. JULIO CESAR DOS SAN-
TOS: Que o Executivo estude a possibilidade de instalar um estaciona-
mento rotativo em fase experimental, de forma gratuita, inicialmente na 
Avenida João Antonio e no entorno da Praça 3 de Dezembro.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 41/2021 do Ver. MARCIO DO COUTO PA-
DILHA: Que o Executivo Municipal, através do setor competente, provi-
dencie a troca do Poste e instalação adequada da Luminária situada na 
Rua Alfredo Neri, em frente ao pé de cedro, o que irá garantir maior se-
gurança as pessoas que transitam no local.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 42/2021 do Ver. MARCIO DO COUTO PA-
DILHA: Que o Executivo Municipal providencie e instalação adequada 
de uma Luminária situada na Rua Paulo Serena, n° 712, bairro Rio Bran-
co, em frente a Auto Peças Sula, o que irá garantir maior segurança aos 
moradores da região.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 43/2021 do Ver. MARCIO DO COUTO PA-
DILHA: Que o Executivo Municipal, através do setor competente, pro-
videncie o reparo e a britagem dos acessos da Rua Borges de Medei-
ros, em frente a antiga escola Espirito Santo, principalmente os que dão 
acesso a sociedade de bocha João Cagol, e aos moradores Maurício Da-
lazen e Amilcar Dorneles.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 44/2021 do Ver. MARCIO DO COUTO PA-
DILHA: Que o Executivo estude a possibilidade de construir um banheiro 
público com acessibilidade junto a Praça que será construída no Bairro 
Rio Branco, o que irá garantir maior comodidade aos usuários do local.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 45/2021 DO VER. JULIO MIGUEL NUNES VIEI-
RA: Que o Poder Executivo determine a pintura do quebra molas de Vila 
Gramado que foi aumentado e não foi repintado.

MOÇÃO DE APOIO do Ver. MARCIO DO COUTO PADILHA a Comissão 
dos excedentes aprovados no concurso para a Polícia Civil do Estado do 
Rio Grande do Sul.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO da Ver.ª IAVA LARISSA TREVISAN às 
mulheres bombeiras voluntarias da região Centro Serra.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresenta-
das, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre ou-
tras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na próxima segunda-feira, 15 de 
março.

O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

Resumo da 8ª Sessão Ordinária (08/03/2021)

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
19 DE MARÇO DE 2021Classificados

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

Resumo da 9ª Sessão Ordinária (15/03/2021)
Na segunda-feira, 15 de março, às 18h, os vereadores de Sobradinho es-

tiveram reunidos na 9ª Sessão Ordinária do ano.
Os vereadores apresentaram as seguintes proposições
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 46 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que 

o Executivo Municipal realize a remoção de dois tocos de árvores na rua 
Fernando Ferrari em frente da casa de Maire Roso nº 1267, para que seja 
possível o conserto da calçada.

INDICAÇÃO Nº 11 do Ver. LUIZ FREITAS: Que o Poder Executivo, consi-
derando os impactos econômicos e sociais em razão da Pandemia Mun-
dial COVID-19, promova as seguintes alterações: a) Alteração no sistema 
de parcelamento dos impostos municipais, IPTU, ISS Fixo (profissionais au-
tônomos), TLL (Taxa de licença e localização) e as taxas de Alvará Sanitário, 
possibilitando ao contribuinte a opção de um maior número de parcelas. 
b) Disponibilização de ferramenta, para que os contribuintes possam ter a 
opção de gerar seus impostos e taxas, ou atualizar os documentos venci-
dos via internet, sem a necessidade exclusiva de comparecer no Setor de 
Tributos. c) Alteração da tabela do Imposto Sobre Serviços de Qualquer Na-
tureza – ISSQN – Fixo, previsto na Tabela I da Lei Municipal n° 1.333/1991, 
modificando de 2,29 UPM para 01 UPM o valor pago por profissionais libe-
rais com curso superior e os legalmente equiparados, de 01 UPM para 0,5 
UPM os profissionais de nível médio e de 1,10 UPM para 0,5 UPM os pro-
fissionais taxistas e de serviços de transporte.

INDICAÇÃO Nº 12 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o Poder Executivo 
realize a lavagem e a pintura da pista de caminhada da Praça 7 de setem-
bro, entre a prefeitura e a rodoviária. O local é muito aprazível, onde vá-
rias pessoas realizam suas caminhadas de manhã e na tarde, pois tem uma 
sombra espetacular. Um ambiente mais bonito vai motivar ainda mais as 
pessoas a utilizar esse espaço.

INDICAÇÃO Nº 13 da Ver. DANIELE KARNOPP: Que o Poder Executivo es-
tude a possibilidade de instalar uma parada de ônibus na rua José Virgílio 
Corte nas proximidades da marcenaria Dalemolle, no Bairro União.

INDICAÇÃO Nº 14 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o Poder Executivo in-
clua no grupo prioritário e proceda a vacinação imunizante para COVID 19 
os Bombeiros Voluntários de Sobradinho/RS, atuantes no atendimento e 
prestação de socorro a pessoas.

INDICAÇÃO Nº 15 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o Poder Executivo 
conceda um aumento progressivo no desconto dos impostos e taxas muni-
cipais contemplando o contribuinte que efetivar o pagamento à vista com 
desconto progressivo de 2% ao ano até o limite de 20% ao ano.

Projetos de Lei
Pedido de Vistas do Ver. Julio Miguel Nunes Vieira ao Projeto de Lei  12 

que autoriza a abertura de Crédito Especial, no Orçamento de 2021, Lei 
Municipal 4746 no valor de R$ 1.239.699,01. Esse recurso visa construção 
de calçadas com acessibilidade nas ruas: Capitão Veríssimo, Borges de Me-
deiros, Princesa Isabel, Alfredo Nery, José Virgílio Corte e Avenida Repúbli-
ca no bairro União; Ataliba Carrion no Bairro Rio Branco; Fernando Ferra-
ri no bairro Vera Cruz; Acesso Euclides Bento Pereira; Januário Pio Lazzari 
e João Maieron no bairro Maieron e Acesso Eloy de Oliveira Brito na saída 
para Arroio do Tigre. Segundo o Executivo serão construídos 17.168,00 me-
tros quadrados e instaladas 145 luminárias nas referidas ruas, proporcio-
nando maior segurança e condições de mobilidade à população, além de 
possibilitar um ambiente mais aprazível. Do valor investido R$ 1.77.714,07 
são recursos obtidos através de financiamento por meio da Caixa Econô-
mica Federal, do Programa Avançar Cidades e R$ 61.984,94 de recursos 
próprios do município.  

Projetos de Lei baixados em comissão
PROJETO DE LEI 14 que institui o Programa de Recuperação Fiscal em So-

bradinho (REFIS) foi protocolado na manhã da sexta-feira, 12, na secretaria 
da Câmara. Segundo o Executivo a iniciativa destina-se a regularização de 
créditos do município provenientes de débitos de contribuintes pessoas fí-
sicas ou jurídicas. Os créditos deverão ser pagos em uma única vez, à vista, e 
terão uma remissão de 100% sobre o valor dos juros e anistia total do valor 
da multa.  Na justificativa o Executivo salienta que o projeto possibilitará que 
uma grande quantidade de beneficiários sejam contemplados, viabilizan-
do a quitação de débitos e com isso gerando também um incremento nas 
receitas do município, levando em consideração a Pandemia de COVID-19.

PROJETO DE LEI 15 que revoga a Lei Municipal 4.727 de 13/08/2020 que 
dispõe sobre o pagamento de honorários advocatícios de sucumbência aos 
procuradores do município de Sobradinho/RS, fixa critérios para rateio des-
ses valores e dá outras providências.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na próxima segunda-feira, 22 de março.
O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 

DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

Resumo da 9ª Sessão Ordinária (15/03/2021)

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

EDITAL DE LOTEAMENTO. Artigo 19 da Lei 6.766/79.
MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER- Oficiala dos Registros Públicos 

da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS.FAZ SABER, aos que o pre-
sente Edital virem ou dele tiverem conhecimento que, de conformida-
de com a legislação vigente, foram apresentados neste Ofício Registral 
(na Rua Marechal Castelo Branco, nº 75, sala 08, o memorial, planta e 
documentos relativos ao “loteamento de imóveis próprios Castilhos & 
Castilhos Ltda- CNPJ nº 32.139.741/0001-44,aprovado pelo Decreto nº 
2.146 de 10/12/2020, da Prefeitura Municipal de ESTRELA VELHA-RS, re-
ferente a UMA ÁREA IDEAL- sem benfeitorias, com a área  superficial de 
(15.551,36m2) quinze mil quinhentos e cinquenta e um metros e trinta 
e seis centímetros quadrados), situado na Rua Rodolfo Spacil, na cidade 
de Estrela Velha-RS,em zona urbana, tendo as seguintes confrontações: 
AO NORTE, numa extensão formada pelos segmentos de (53,20m) cin-
quenta e três metros e vinte centímetros, (16,08m) dezesseis metros e 
oito centímetros e (84,70m) oitenta e quatro metros e setenta centíme-
tros, com a área desmembrada; AO SUL, numa extensão de (19,25m) de-
zenove metros e vinte e cinco centímetros, com a área desmembrada; 
AO LESTE,  numa extensão formada pelos segmentos de (186,73m) cen-
to e oitenta e seis metros e setenta e três centímetros (115,73m) cento 
e quinze metros e setenta e três centímetros, com a área de propriedade 
de Augusto Valdemar Lasch; AO OESTE,  numa extensão de (49,08m) com 
terras de propriedade de Paulo Sérgio Ceolin e segmentos de (58,51m) 
cinquenta e oito metros e cinquenta e um centímetros, (52,92m) cin-
quenta e dois metros e noventa e dois centímetros e (82,80m) oitenta 
e dois metros e oitenta centímetros, com a área desmembrada. Imóvel 
registrado no livro 2-Registro Geral ,folhas 001, M.11.610. A documen-
tação encontra-se arquivada no Ofício dos Registros Públicos da Cidade 
e Comarca de Arroio do Tigre-RS, e decorridos (15) quinze dias da últi-
ma publicação deste na “GAZETA DA SERRA” sem impugnação, será fei-
to o registro do Loteamento. 

Arroio do Tigre-RS, aos 15/03/2021. 
Meraci Terezinha Rech Zimmer-Registradora.

Ouça a programação e 
participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Por: Assessoria de Im-
prensa

 

Em uma ação coorde-
nada por professores 

e alunos, o curso de Di-
reito da Unisc Venâncio 
Aires lançou um projeto 
audiovisual denominado 
Habemus, com o objetivo 
de compartilhar conhe-
cimento jurídico em uma 
linguagem simples. Ao lon-
go das próximas semanas, 
serão discutidos assuntos 
que estão em evidência na 
comunidade em podcasts 
e lives. 

No primeiro episódio, o 
consultor jurídico da Con-
federação Nacional dos 
Municípios (CNM) e coor-
denador do curso, Ricar-
do Hermany, falou sobre 
as competências federati-
vas e destacou o proces-
so para compra de vaci-
nas contra a Covid-19 por 
parte de estados e de mu-
nicípios.

Com a criação do Habe-
mus, disponível em http://
spoti.fi/3cke02R, os alu-
nos poderão discutir os 
conceitos repassados nas 
salas de aulas em situ-

ações práticas. Além do 
desenvolvimento de no-
vas habilidades por parte 
dos estudantes, o projeto 
aproxima a Universidade 
da comunidade. Os inte-
ressados em acompanhar 
os conteúdos podem bus-
car as redes sociais.

Unisc lança podcast para compartilhar 
conhecimento jurídico

NOVIDADE

DIVULGAÇÃO
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TERMO DE PUBLICAÇÃO 

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Nesse Municí-
pio, ou pelo site: www.lagoao.rs.gov.br.

PREGÃO PRESENCIAL 005/2021. Abertura 05/04/21 às 13:30 Hs.   Aqui-
sição de. Medicamento Farmácia Básica Municipal(registro de preços)

PREGÃO PRESENCIAL 006/2021. Abertura 06/04/21 às 09:00 Hs.   Aqui-
sição de. Medicamento PADU Municipal(registro de preços),  

PREGÃO PRESENCIAL 007/2021. Abertura 07/04/21 às 09:30 Hs.   
Contratação de horas máquinas secretaria Municipal de obras (regis-
tro de preços).

Lagoão, 17  de Março   de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DIVULGAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 007/2021 - EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização de 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à formação de cadastro re-
serva para futuras contratações temporárias das funções de: Facilitador 
de Oficina de Atividades Manuais (Artes), Monitor de Música, Teatro e 
Área Vocal (Coral) e Professor de Educação Física. INSCRIÇÕES PRESEN-
CIAIS de 23/03 a 29/03/2021 em dias úteis, das 8h30min às 11h30min 
e das 13h30min às 16h30min, no Centro Administrativo, sito a Rua Pe-
dro Maciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações poderão 
ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e na Pági-
na Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), a partir 
da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 19 de março de 2021. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO
Dispensa de Licitação N°07/2021 – Objeto: Medicamentos; Contra-

tante: Município de Tunas; Contratada: NOELI VIEIRA DISTRIBUIDO-
RA DE SOROS E EQUIPAMENTOS MÉDICOS EIRELI - VOOLMED, CNPJ 
nº 01.733.345/0001-17; Valor: R$ 16.491,09; Data de Ratificação: 
05.03.2021; Previsão Legal: artigo 24, II, Lei de Licitações.

Dispensa de Licitação N°08/2021 – Objeto: Material Hospitalar; Con-
tratante: Município de Tunas; Contratada: NOELI VIEIRA DISTRIBUIDO-
RA DE SOROS E EQUIPAMENTOS MÉDICOS EIRELI - VOOLMED, CNPJ 
nº 01.733.345/0001-17; Valor: R$ 10.316,25; Data de Ratificação: 
05.03.2021; Previsão Legal: artigo 24, II, Lei de Licitações.

Tunas, RS, 19 de março de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 008/2021 - EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização 
de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à formação de cadastro 
reserva para futura contratação temporária da função de: MOTORIS-
TA. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS de 23/03 a 29/03/2021 em dias úteis, das 
8h30min às 11h30min e das 13h30min às 16h30min, no Centro Admi-
nistrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital completo e maiores 
informações poderão ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitu-
ra Municipal e na Página Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.
atende.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 19 de março de 2021. 

Luiz Francisco Fagundes,
Prefeito Municipal.

Por: Assessoria de 
Imprensa - Unisc

Ao alcançar os seus 
59 anos, a Associa-

ção Pró-Ensino em Santa 
Cruz do Sul (Apesc), fun-
dada em 1962, se mostra 
cada vez mais presente 
junto à comunidade. Na 
quarta-feira, 17 de mar-
ço, a entidade completou 
mais um ano de existên-
cia, desta vez diante de 
um cenário de pandemia, 
onde as suas ações co-
munitárias se tornaram 
ainda mais representa-
tivas. Através de suas 
mantidas, a Associação 
aparece na vanguarda 
das atividades de enfren-
tamento à Covid-19. 

Nesse contexto surge 
o trabalho que vem sen-
do desenvolvido pelo 
Hospital  Santa Cruz 
(HSC). Diante do atu-
al momento, a casa de 
saúde tem sido local de 
acolhida para os infec-
tados pelo Coronavírus. 
Assim, o HSC vem am-
pliando o número de lei-
tos destinados a pacien-
tes com Covid, na tenta-
tiva de amenizar a situ-
ação enfrentada por es-
sas pessoas.

Outra mantida que 
também tem se desta-
cado nesse cenário é a 
Unisc. Por meio das suas 

práticas de ensino, pes-
quisa e extensão, a Uni-
versidade vem realizan-
do uma série de ações 
em várias áreas, que vão 
desde atendimentos até 
a confecção de produtos, 
testes e equipamentos, 
em um trabalho incan-
sável de enfrentamento 
ao Coronavírus.

Para a presidente da 
Apesc e reitora da Unisc, 
Carmen Lúcia de Lima 
Helfer, essas ações re-
forçam o caráter comu-
nitário da Associação, 
que foi constituída com 
esse propósito e que tem 
atendido às expectativas 
da população. “É um ani-
versário diferente, num 
panorama muito compli-
cado que nenhum de nós 
queria estar passando. 
No entanto, temos que 
ressaltar a importância 
que a comunidade depo-
sita na Apesc nesse mo-
mento tão crítico, bem 
como destacar que as 
suas mantidas não têm 
medido esforços para 
auxiliar a população no 
enfrentamento da pan-
demia”, ressaltou. 

Além da Unisc e do 
Hospital Santa Cruz, a 
Apesc também é a man-
tenedora da Escola de 
Educação Básica Educar-
-se e do Centro de Educa-
ção Profissional (Cepru).

DIVULGAÇÃO

JUNIO NUNES

Apesc completa 59 anos junto à comunidade

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS
AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará aber-
tura das licitações a seguir mencionadas:

Pregão Eletrônico 12/2021 – Contratação de empresa para Transporte 
Escolar para o Município de Tunas, conforme exigência do edital. Aber-
tura as 9h00min do dia 31/03/2021.

Pregão Eletrônico RP 13/2021 – Aquisição de merenda para alimen-
tação escolar para o Município de Tunas, conforme exigência do edi-
tal. Abertura as 14h00min do dia 31/03/2021.

Pregão Presencial RP 14/2021 – Aquisição de Diesel S-10 para o Mu-
nicípio de Tunas, conforme exigência do edital. Abertura as 9h00min 
do dia 01/04/2021.

Chamada Pública 02/2021 - Aquisição de gêneros alimentícios dire-
tamente da Agricultura Familiar para o Município de Tunas, conforme 
exigência do edital. Abertura as 14h00min do dia 01/04/2021

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Prefeitura 
Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Município, no site 
www.bll.org.br e no site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 19 de março de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

Por: Assessoria de Im-
prensa

Em reunião ordi nária 
virtual, presidida e coor-
denada pelo deputado 
estadual Adolfo Brito, a 
Comissão de Agricultu-
ra, Pecuária, Pesca e Co-
operativismo da Assem-
bleia Legislativa Gaúcha, 
aprovou na manhã dessa 
quinta-feira, 18, a reali-
zação de duas importan-
tes audiências públicas. 

Conforme o presiden-
te da Comissão, deputa-
do Brito, o requerimen-
to de sua autoria, para 
debater a situação das 
rodovias no Estado, bem 
como ações de recupe-
ração e implementação 
de acessos asfálticos foi 
aprovado por unanimi-
dade. Brito informou 
que o mesmo aconte-
ceu com a proposta do 
seu colega, deputado Zé 
Nunes, que viu aprova-
da, de forma unânime, 
o pedido de discussão 
sobre a situação da co-
mercialização da safra 
2020/2021 do tabaco.

Durante a reunião or-
dinária, Brito comuni-
cou aos demais deputa-
dos, que a Comissão de 
Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Cooperativismo 
propôs, a pedido de au-
toridades, lideranças e 
as partes interessadas 
de Salto do Jacuí, a rea-
lização de uma reunião 
virtual com os secretá-
rios da Agricultura e da 
Casa Civil, para tratar de 
projeto de lei, nos mol-
des do PL 212/2018, 
que versa sobre regu-
larização fundiária de 

imóveis rurais, tanto de 
assentamentos, como de 
produtores individuais e 
de terras devolutas.

Adolfo Brito também 
reiterou que a reunião 
agendada, inicialmente 
para o dia 17 de março, 
com o governador  do 
Estado, Eduardo Leite, e 
o secretário de Agricul-
tura, Covatti Filho, para 
a entrega da documen-
tação referente ao “Pro-
jeto de Irrigação, Reser-
vação D’água e Reflexos 
da Estiagem no RS”, foi 
transferida para a pró-
xima quarta-feira, 24, 
com a participação pre-
sencial do deputado Bri-
to, presidente da Comis-
são, do vice-presidente, 
deputado Ernani Polo, e 
do deputado Elton We-
ber, relator da subco-
missão que tratou do 
assunto, e que é presi-
dente da Frente Parla-
mentar da Agropecuá-
ria Gaúcha.

Ficou conf irmada 
para a próxima quinta-
-feira, 25 de março, logo 
após a reunião ordiná-
ria virtual do órgão téc-
nico e consultivo, a rea-
lização da audiência pú-
blica, requerida pelo de-
putado Elton Weber, que 
tratará da aquisição de 
áreas de terras no Bra-
sil, por estrangeiros.

Ainda durante o en-
contro dessa quinta-fei-
ra, Brito e o colega Tia-
go Duarte, fizeram uma 
exposição de suas par-
ticipações na reunião 
da Comissão de Saúde, 
dessa quarta-feira, 17, 
presidida pela deputada 
Zilá Breitenbach.

Comissão de Agricultura aprova 
audiências para debater situação 

de rodovias e safra do tabaco

ESTADO
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Morre ex-diretor e secretário dos Transportes 
do Estado, Leão Serrano de Oliveira Brito

>> LUTO  Ligado a Sobradinho desde o nascimento, esteve pela últi ma vez no município em 2016

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
O pastor Joel Engel fala sobre a importância de um coração grato. 

Em um mundo atormentado pela pandemia do coronavírus, o pastor 
Joel Engel apresenta um lembrete: de todas as doenças que existem, a 
pior delas é a ingratidão.

Em culto transmitido, o pastor falou sobre a bondade de Jesus e seu 
poder de cura, que atinge os quatro níveis da vida humana — físico, 
emocional, material e espiritual. “Temos esses quatro níveis de vida e 
precisamos da prosperidade e da paz de Deus em todos eles. Por onde 
Jesus andava, ele proclamava paz e prosperidade. Ele libertava os ca-
tivos e curava quem estava doente”, observa o pastor.

Engel deixa ainda um lembrete para aqueles que estão com Covid-19 
ou outras doenças: “Jesus curou ontem, cura hoje e vai curar para sem-
pre. De eternidade em eternidade, Ele é o mesmo. E não existe barrei-
ra, nem doença para Ele”. O pastor mencionou a ocasião em que Jesus 
passou pela divisa entre Samaria e Galiléia e ao entrar num povoado, 
dez leprosos foram até Ele, clamando por cura. O texto de Lucas 17 diz 
que, ao vê-los, Jesus disse: “Vão mostrar-se aos sacerdotes”. Enquanto 
eles iam, foram curados.

No livro de Levíticos, a lei ordena que os leprosos sejam examina-
dos pelos sacerdotes, para então serem declarados puros. Quando fo-
rem purificados da doença, eles devem também apresentar uma ofer-
ta a Deus. Mas não foi isso o que aconteceu com os leprosos que fo-
ram tocados por Jesus. Apenas um samaritano, quando viu que esta-
va curado, voltou, se prostrou aos pés de Jesus e agradeceu. Então ele 
lhe disse: “Levante-se e vá; a sua fé o salvou”. Observando a história, 
Engel destaca: “Jesus é tão misericordioso que cura gratos e ingratos”.

Pandemia da ingratidão
Fazendo um paralelo com os dias atuais, Engel afirma: “A pande-

mia trouxe uma consequência desagradável nas pessoas, machucan-
do suas emoções e trazendo medo. A gratidão foi lacrada e as pesso-
as começaram a olhar mais para si mesmas, esquecendo do próximo”.

O pastor ensina que as palavras de bênção e de gratidão trazem 
cura para o corpo e para a alma. “Quando usamos e falamos a palavra 
de Deus, ela traz uma energia de paz e cura”, explica. Ele também lem-
bra que “as situações difíceis em nossa vida, vem de acordo com a dis-
tância que estamos de Deus”. Mas por causa do caráter bom de Deus, 
Sua vontade é de curar a todos. “Algumas pessoas estão com lepra na 
alma e ficam longe de Jesus. Mesmo curadas, elas continuam longe. 
Elas recebem a cura, mas não recebem a salvação”, afirma. “Mas aque-
le que foi curado, se aproximou e dobrou os joelhos para Jesus, agra-
decendo, este foi salvo”.

“A ingratidão é a pior das doenças. Precisamos hoje dessa cura para 
que 2021 seja um ano de bençãos. Coloque sua mão no coração e peça: 
‘Senhor, me ensina a ser como aquele leproso que voltou para te ado-
rar e me ensine a ser grato’”, ministrou Engel.

Faleceu no dia 16 de 
março, no Hospi-

tal Moinhos de Vento, 
em Porto Alegre, viti-
mado pela Covid-19, o 
ex-diretor e secretário 

dos Transportes do RS, 
Leão Serrano de Olivei-
ra Brito, que comple-
taria 98 anos de vida. 
Nascido em 1923, no 
distrito de Jacuhy-So-

ledade, hoje Sobradi-
nho, no local onde se 
encontra o busto de 
seu pai Eloy de Olivei-
ra Brito, um dos eman-
cipadores de Sobra-
dinho. 

Leão foi  sociólo-
go formado pela PUC, 
contador, professor, 
assessor e chefe de ga-
binete da Secretaria do 
Trabalho e Habitação 
no governo Ildo Me-
neghetti, fundador do 
Instituto de Coopera-
tiva Habitacional e co-
ordenador de forma-
ção de cooperativas 
do RS e diretor presi-
dente da Cooperativa 
Habitacional Geraldo 
Santana, de Porto Ale-
gre. Na carreira militar 
aposentou-se como 1º 
Tenente.  

Segundo o sobrinho 
de Leão, João Riél, que 
manifestou a grande 
perda para a família e 
comunidade, “Sobradi-
nho deve à ele a pavi-
mentação de asfalto no 
acesso Eloy de Oliveira 
Brito, do Bairro Baixa-
da, quando foi diretor 
administrativo e secre-
tário dos Transportes 
do RS, no governo Al-
ceu Colares, na gestão 
do Prefeito Adolfo Bri-
to”.  Leão foi ainda se-
gundo suplente de De-
putado Federal, na dé-
cada de 1960 e candi-
dato a Deputado Esta-
dual, na década 1990.

  Era viúvo de Diva 
de Oliveira Brito, com 
quem teve 5 filhos, 10 

netos e 12 bisnetos. 
Atualmente era casa-
do com Hildgard Krug 
de Oliveira Brito.   

Leão Serrano foi 
muito ligado a Sobra-
dinho, onde esteve por 
inúmeras vezes. A úl-
tima vez que visitou o 
município, foi no lan-
çamento do livro histó-
rico sobre seu pai Eloy, 
no ano de 2016, aos 93 
anos, quando discur-
sou emocionado na Câ-
mara de Vereadores.

O deputado Adolfo 
Brito lamentou o fale-
cimento. “Quando fo-
mos Prefeito de Sobra-
dinho, entre 89/92, ti-

vemos participação e o 
apoio do Dr. Leão Ser-
rano, a sua interven-
ção, para a sequência 
da Rodovia entre So-
bradinho e  Arroio do 
Tigre. Também foi sua 
decisiva ajuda, para 
construção do Aces-
so da Baixada até a 
Rodovia, em cerca de 
1.300 metros. Nos aju-
dou também na libera-
ção de recursos para 
Eletrificação Rural no 
interior de Sobradi-
nho e para a instala-
ção de um alimenta-
dor de energia de alta 
tensão da rede elétri-
ca vinda da Usina Hi-

drelétrica de Salto do 
Jacuí, que deu estabi-
lidade e terminou com 
as constantes quedas 
de luz que ocorriam a 
época. Ele teve partici-
pação também em de-
fesa de outros projetos 
de interesse do muni-
cípio durante a gestão 
do governador Alceu 
Colares, como na cons-
trução de sistema de 
abastecimento d’água 
(Reservatório cons-
truído no Bairro Vera 
Cruz), sendo o defen-
sor de Sobradinho nas 
causas que levávamos 
ao Governo Estadual”, 
recordou Brito.

DIVULGAÇÃO
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Aulas virtuais marcam início de ano letivo no ensino superior
>> EDUCAÇÃO   Instituições de ensino promovem orientações e encontros através de 
plataformas on-line. Flexibilidade e adaptação têm sido palavras-chave neste momento

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTO: UNSPLASH

REGIÃO

Na semana passada 
abordamos como 

tem sido a rotina para 
alunos e professores das 
redes estadual e munici-
pal no início de mais um 
ano letivo. Nesta edição, 
ouvimos algumas das ins-
tituições que ofertam en-
sino superior na região. 
Ambas trabalham para 
que o aprendizado seja 
contínuo e calouros e ve-
teranos sintam-se acolhi-
dos em sua caminhada na 
busca por conhecimento, 
mesmo em meio aos de-
safios impostos pela pan-
demia.

Cabe destacar, que 
além dos cursos que 
ocorriam na modalidade 
presencial, algumas for-
mações já eram ofertadas 
na modalidade de ensino 
à distância, para as quais 
ocorreram poucas alte-
rações. Outras, no entan-
to, realizavam avaliações 
e encontros presenciais 
com certa periodicida-
de. Apesar de haver uma 
maior proximidade dos 
estudantes do ensino su-
perior com as ferramen-
tas digitais, o momento 
também tem sido de ajus-
tes na rotina da maioria.

UNISC
Na Universidade de 

Santa Cruz do Sul (Unisc), 
que permanece em pro-
cesso de ajustes e matrí-
culas fora do prazo, de 
acordo com a coordena-
dora administrativa do 
campus de Sobradinho, 
Jocelaine Maieron, as ati-
vidades de graduação fo-
ram retomadas no dia 1º 
de março. Os  módulos/
disciplinas teóricos e teó-
rico/práticos estão acon-
tecendo no ensino remo-
to. Segundo o que deter-
minam os protocolos do 
Governo Estadual, para 
a bandeira preta, no for-
mato presencial são per-
mitidas “somente ativi-
dades práticas essenciais 
para a conclusão de cur-
so da área da saúde: pes-
quisa, estágio curricular 
obrigatório, laboratórios 

e plantão”.
Assim como em 2020, 

devido a atual situação 
que enfrenta o Estado, 
as aulas e encontros só 
são possíveis de forma 
virtual com os alunos, 
professores e coordena-
dores. 

“Temos uma boa adap-
tação dos alunos, visto 
que ano passado foi todo 
realizado de forma re-
mota. Os calouros estão 
recebendo uma atenção 
especial das Coordena-
ções dos cursos para que 
possam se adaptar até 
que as aulas presenciais 
sejam permitidas’, salien-
ta a coordenadora.

“Se existe algo que 
aprendemos com o ano 
de 2020, além de que 
precisamos contar uns 
com os outros, é que de-
vemos ter a flexibilida-
de necessária à mudan-
ça. Ao mesmo tempo em 
que isso pode gerar cer-
to desconforto, também 
nos gera a possibilidade 
de aprender sempre e de 
diferentes formas! Nos-
sa gratidão por estarmos 
vivos e dispostos a en-
frentar novos desafios e 
um novo ano letivo! Nos-
sa solidariedade àqueles 
que passaram (e ainda 
passam) por tantas per-
das! Nossa esperança de 
que o ano de 2021 seja de 
realizações e de aprendi-
zado contínuo!”, reforça 
a representante da Unisc 
de Sobradinho.

POLO REGIONAL
No Polo Regional de 

Ensino Superior a Dis-
tância de Sobradinho são 
ofertados cursos através 
de parcerias com Univer-
sidades e Institutos Fe-
derais. De acordo com a 
coordenadora, Scheila 
Secretti, hoje são 257 alu-
nos ativos, distribuídos 
em 9 cursos de gradua-
ção e/ou especialização 
das instituições UFSM, 
UFRGS, UFPel, Unipam-
pa, IFSul e IFFar. Além 
destes, ainda há oferta de 
cursos de curta duração 
ao longo do ano, como 
os Cursos FIC (Formação 
Inicial e Continuada), ofe-
recidos pelo IFSul. 

“O Polo acolhe deman-
das de atendimento dos 
acadêmicos conforme os 
calendários de cada ins-
tituição e de acordo com 
necessidades específicas 
de cada curso. Por isso, 
os períodos de ativida-
des entre os cursos são 
diversos. Além disso, por 
fatores econômicos e ad-
ministrativos, de libera-
ção e financiamentos dos 
novos cursos, tivemos 
atrasos de início de al-
guns cursos e estes estão 
ocorrendo diferentemen-
te dos semestres letivos 
considerados normais. 
Assim, os meses de janei-
ro e fevereiro que seriam 
de recesso e férias acadê-
micas, continuaram com 
atividades e avaliações”, 
ressalta a coordenadora. 

A equipe gestora do 
Polo permanece traba-
lhando presencialmen-
te, mas atende deman-
das somente com agen-
damento. “O resultado do 
trabalho realizado pelo 
Polo demonstra ser satis-
fatório, pois a continuida-
de dos estudos por par-
te dos acadêmicos segue 
em ritmo normal e em co-
municação frequente, in-
clusive diárias pelos gru-
pos de WhatsApp onde 
os colegas trocam infor-
mações e auxiliam-se nas 
dificuldades específicas 
dos estudos. A participa-
ção das turmas nas reu-
niões virtuais e grupos de 
estudos variam bastan-
te de acordo com os inte-
resses e com os assuntos, 
mas a aderência em cur-
sos de formações parale-
los a graduação, por parte 
dos acadêmicos e comu-
nidade escolar do Polo, é 
considerada muito boa”, 
enfatiza Scheila.

UNINTER
A gestora do polo da 

Uninter de Arroio do Ti-
gre, Vania Pasa, desta-
ca que a instituição não 
parou, “estamos sempre 
em contato com os alu-
nos através de aulas on-
-line e pelo WhatsApp. 
Qualquer outro tipo de 
atendimento estamos fa-
zendo através de agen-
damento”. Neste ano são 

mais de 1.600 alunos da 
região matriculados em 
cursos do nível superior. 

De acordo com a ges-
tora, os números e ações 
desenvolvidas pela Unin-

ter, demostram a contri-
buição da instituição para 
a economia local e regio-
nal, para a qualificação 
profissional e desenvol-
vimento dos municípios.

Como mensagem nes-
te início de ano letivo, a 
Uninter reforça: “Tente 
mover o mundo - o pri-
meiro passo será mover 
a si mesmo!” - Platão
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18/03.....0,5000%   20/03.....0,1159% 

19/03.....0,5000%   21/03.....0,1159% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 19/03 Paralelo 19/03

R$ 5,58 R$ 5,78

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 158,50 min 

R$ 70,00 min

R$ 200,00 min

R$ 12,05

R$ 76,00 min

R$ 7,64 min

R$ 9,00 min

R$ 8,00 min

R$ 9,65 min

R$ 169,00 max

R$ 79,50 max

R$ 360,00 max

R$ 80,00 max

R$ 9,00 max

R$ 9,80 max

R$ 8,80 max

R$ 6,00 min
R$ 6,50 max
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S 
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D

U
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 859,573
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 19/03                    R$ 6,90

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 30°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Fevereiro 112mm   Março 35mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

24°

Parcialmente

Probabilidade

Transportadores escolares destacam 
situação delicada para manter empresas
>> PANDEMIA   Empresários pediram ajuda de órgãos 
públicos e alegaram descaso com a classe

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Probabilidade

Há doze meses sem 
conseguir trabalhar, 

os transportadores esco-
lares estão enfrentando 
dificuldades e vivem um 
momento delicado. Na 
manhã dessa quinta-feira, 
18, a proprietária da em-
presa Várzea Grande, Su-
zana da Rosa, o proprie-
tário da empresa WesTur, 
Cláudio Westphalen e o 
dono da empresa Pantz, 
Diordi Pantz, participa-
ram do programa Giro Re-
gional da Gazeta FM 98.1. 

Na oportunidade, Su-
zana destacou que, sem 
perspectiva de retorno, 
não há como prever o fu-
turo da empresa. “No nos-
so caso são 20 famílias 
de funcionários que de-
pendem do nosso servi-
ço. Trabalhamos exclusi-
vamente com transpor-
te escolar em cinco mu-
nicípios e essa pandemia 
afetou diretamente nos-
sa renda, nossa subsis-
tência”, disse. Ressaltou 
que é preciso um ampa-

ro do Poder Público, por-
que segundo ela, o gover-
nador do Estado, Eduardo 
Leite, aprovou o adianta-
mento às empresas, mas 
esse recurso acabou não 
chegando aos transpor-
tadores.

A empresária pediu 
que os prefeitos se colo-
quem no lugar deles, que 
estão com dificuldades 
para sustentar a própria 
família. “Estamos aqui 
para reivindicar alguma 
coisa, que eles tenham 
um pouco de sensibilida-
de e olhem para as em-
presas de transporte es-
colar, porque se demo-
rar mais dois, três meses, 
não sei se teremos condi-
ções de retomar as ativi-
dades”, salientou. Suzana 
pontuou que para colocar 
os veículos em dia muitos 
gastos serão necessários.

Cláudio Westphalen 
salientou que trabalha 
com transporte particu-
lar, não tendo ligação com 
órgãos públicos. Desta-
cou que são muitas pes-
soas desempregadas, che-
gando a uma situação que 
não tem mais como se-

gurar, há contas para se-
rem pagas. “É uma situa-
ção bem delicada. Não há 
empresa que consiga ficar 
um ano parada”, afirmou.

Suzana destacou que a 
entrega de atividades es-
colares não presenciais 
poderia ser repassada às 
empresas terceirizadas 
que têm contrato com as 
Prefeituras, algo que con-
forme ela, não seria fora 
da lei e ajudaria muito 
diante desse momento. 

Diordi Pantz presta 
serviço ao município de 
Passa Sete, com trans-
porte escolar e linha re-
gular. Ao todo, a empre-
sa do transportador têm 
oito funcionários, contan-
do ele e o irmão. Segundo 
Pantz, sem perspectiva de 
retorno às aulas, existe a 
possibilidade de preci-
sar demitir empregados, 
o que vai ocasionar em 
ressarcimentos, levando 
também a despesas de in-
denizações.

No ano passado, Pantz 
buscou junto à Prefeitura 
de Passa Sete um adian-
tamento, que foi negado 
pelo assessor jurídico do 

município, o qual, segun-
do ele, alegou incerteza 
com o retorno das aulas 
e escassez de recursos. 
Agora com a nova admi-
nistração, o empresário 
ainda não fez o pedido de 
adiantamento, mas a Pre-
feitura oportunizou à em-
presa a entrega dos mate-
riais não presenciais no 
município.

Suzana ressaltou que 
ninguém pode imaginar 
o que os transportadores 
escolares estão passan-
do. Destacou que eles não 
estão querendo o retor-
no das aulas no momen-
to, apenas estão pedindo 
ajuda das Prefeituras.

Os transportadores 
ainda salientaram que 
não é fácil conseguir fi-
nanciamento, até por-
que, segundo eles, mui-
tos estão sem crédito. Su-
zana ainda reforçou o pe-
dido de ajuda as Admi-
nistrações Municipais, 
acrescentando que quan-
do as aulas retornarem 
não sabe como estarão 
os veículos para cumprir 
com os contratos estabe-
lecidos.

>> Cláudio Westphalen, Diordi Pantz e Suzana da Rosa participaram do Programa Giro Regional na manhã de quinta-
-feira, 18

RAPHAEL CAPELARI




